
El cuartel de la Guardia Civil de Durango ametrallado dos veces en 15 minutos

DOS jóvenes, uno de dieciséis y otro de dieciocho años, re
sultaron muertos el pasado fin de semana en las localidades 

vizcaínas de Sestao y Apatamonasterio por disparos efectuados 
por la Guardia Civil contra los automóviles en que viajaban ai no 
atender la orden de alto.

Desde el sábado la Guardia Civil había dispuesto distintos 
controles en carreteras después de que el cuartel de la Beneméri
ta en Durango fuera ametrallado en dos ocasiones desde un co-
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El veto en e| referéndum 
sobre la Constitución .

pomunistas:
SI—

che en marcha.

falangistas:
NO—

ilepublicanos: 
~~~ABSTENCION

LONDRES, 26 (Efe).— Cristina Onassis, la hija del fallecido Aristóteles Onassis, va a 
casarse con un ciudadano soviético, y tiene el propósito de instalarse en Moscú, y gober
nar su multimillonario imperio naviero desde detrás del telón de acero, -dice hoy el 
"Daily Express".

Un redactor del Express, en crónica enviada desde Moscú, dice que el futuro nuevo 
marido de Cristina Onassis, se llama Nikolai Ivanovich Kaozov, tiene 40 años, y es el 
jefe de la división de petroleros de la gigantesca organización soviética de transportes 
"Sovfracht".

Cristina Onassis —dice la crónica—, considerada como la mujer más rica del mundo, 
conoció a Kaozov en París, con ocasión de una entrevista motivada por intereses 
mutuos en relación con buques petroleros.

La señora Onassis, dos veces casada y dos veces divorciada, llegó ayer a Moscú para 
preparar su boda. Añade el periódico que Kaozov, que tiene una hija de 14 años, se di
vorció en Moscú la semana pasada.

Cristina Onassis, que tiene veintisiete años, heredó el vasto imperio de su nombre, 
a la muerte de su padre, en 1975.

Le han recibido 
en Fez con un 
té de honor

siin 
CON 

un
FEZ, 26(Efe).-EI presiden

te dei Gobierno español, Adol
fo Suárez, llegó a las 11,15 (ho
ra española peninsular) a esta 
ciudad, situada a 200 kilóme
tros al Este de Rabat, en visita 
oficial.

El presidente Suárez, que 
viene acompañado por el mi
nistro de Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja, y otros altos 
funcionarios, fue recibido por 
el primer ministro marroquí, 
Ahmed Osman; el consejero del 
Rey. Hassan, Ahmed Reda Gue- 
deira; el ministro de Transpor
tes, Mohand Naceur; el secreta
rio de Estado para Asuntos 
Exteriores, Abderraman Bad- 
dou; el gobernador de la pro
vincia de Fez, Mehdi Alaou 
M'Rani, y el embajador de Es
paña en Rabat, Alfonso de La 
Serna.

A lo largo de la mañana, y 
tras un té de honor ofrecido en 
el palacio del gobernador de 
Fez, el presidente Suárez se en
trevistará con el Rey Hassan. 
(Más información en la página 
12).
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FUTBOL CLUB CONSTITUCION
El 21 de junio de 1978 pasará a la historia como una fecha 

solemne: una representación de nuestros diputados se juga
ron con los informadores la Copa de la Constitución y la 
perdieron. Sin duda, se trata del acto más serio y compro
metido de todos los que han acometido últimamente.

Así debió entenderlo Ca
rrillo, taimado estratega que 
permaneció en las sombras, 
pero que fue, en definitiva, 
quien hizo más por salvar el 
honor parlamentario. La 
alineación de Solé-Tuca no 
estaba prevista, pero al final 
Santiago lo impuso a pesar 
del guardameta Felipe Gon
zález, quien queria por enci
ma de todo convertirse en la 
única figura y en la verdade
ra y real alternativa de po
der... parar.

Pero si Carrillo logró co
lar a Solé-Cruyff y en se
gundo plano a Tamames, 
fracasó rotundamente en la 
intentona de alinear a Fraga 
y a López Rodó. Don Ma- 

polémica
Por Angel Sánchez

nuel reivindicó para sí el eje 
del ataque. Carrillo telefo
neó a Suárez, quien contes
tó con una evasiva. «No 
puedo reunir a la Ejecutiva 
de UCD», vino a decir. «En 
la Zarzuela gustaría», insis
tió el número uno del PCE. 
«Habla con Abril», le cortó 
Suárez. Y llegó el drama. 
Abril Martorell se opuso 
frontalmente. «Fraga anda 
muy preocupado con las 
lentejas y con los garbanzos 
para ser un buen ariete», 
fueron las palabras del vice
presidente. Carrillo volvió a 
la carga: «De Fraga puede 
decirse todo, pero no me di
gas que no reúne condicio
nes para ser el delante
ro-centro que no rehúsa el 
choque...». «Mira — dijo 
Abril — , habla con Alfonso 
Guerra.»

Febril, nervioso, ansioso, 
casi, casi como cuando se le 
ocurrió lo de los Pactos de la 
Moncloa, Carrillo telefonea 
a Guerra. Este fue tajante: 
«ELso es innegociable, tal y 
como está la correlaéión de 
fuerzas. Personalmente ya 
sabes que prefiero a Fraga 
que a Suárez, pero la pre
sencia de Fraga robaría 
protagonismo a Felipe. En
tiéndelo. Es una cuestión de 
Estado. A fínal de año tene
mos que gobernar».

Como mal menor, y siem
pre pensando en la política 
de concentración. Carrillo 
gestionó por su cuenta la 
inclusión de López Rodó (de

Silva ni se habló por haber 
sido vetado de antemarto por 
el árbitro Peces-Barba). 
¿Cuál fue la respuesta de 
don Laureano? «Si no se 
juega con pantalones bom
bachos o de golf, no hay na
da que hacer.»

Esta es la única razón por 
la que a la postre Alianza 
Popular no tuvo ninguno de 
sus hombres en el «once» 
parlamentario. Es decir, 
aunque parezca que el final 
del dictamen de la Constitu
ción ha ido bien^. no todo es 
consenso lo que reluce.

Como detalle fundamen
tal de lo sucedido hay que 
denunciar el intento de hi

(De "Mundo Diario")

partidismo UCD-PSOE. 
Entre titulares y suplentes 
contabilizamos nueve socia
listas seleccionados y siete 
de la Unión de Centro. Sólo 
un representante del PNV y 
dos comunistas. Es decir, 
como en todo lo otro. Lo que 
ocurre es que Jordi Solé- 
Cruyff marcó los tres goles 
dd F.C. Constitución y Fe
lipe anduvo más pendiente 
de la galería que de su meta. 
La minoría comunista se 
salió con la suya. Con Lenin 
jugaban peor.

FEUPE, MAL COMO 
ALEMANIA

Juan Pía, opina en «El 
Imparcial».

«El Pleno del Congreso 
olía a estadio, a partido de 
fútbol, a Felipe González 
con más pinta de torero que 
de guardameta, con más 
gorra de arquero, che, que 
trazas del portero Miguel 
Angel, ese volador eximio 
de nuestra selección nacio
nal. En una palabra, ayer 
fue el día en que perdieron 
su partido los “mejores". 
Alemania, por ejemplo, ya 
no repetirá su triunfo y ya 
no será este año campeona 
del mundo en Argentina. 
Alguna relación ha de ha
ber entre esta derrota ger
mánica y los cuatro goles 
que hubo de encajar Felipe 
González, bajo el arco de 
los parlamentarios, fente a 

los periodistas. La prensa, 
como la débil Austria trente a 

la fuerte Alemania, habría 
de ganarle el partido matu
tino a la política. Así es la 
vida. Es como aquello de 
Cela: vamos “pisando la 
dudosa luz del día’’.»

REXACH DEL 
COMUNISMO

De la pluma de Jaime 
Campmany, en «ABC», sa
len estas brillantes líneas.

«No puede decirse que 
don Felipe González sea un 
nuevo Ricardo Zamora ni 
aquel Platko, oso rubio de 
Hungría, atrapador de ba
lones, que cantó Rafael Al
berti. Me parece que Felipe 
deja pasar más balones en 
fútbol que en política. Y la 
revelación del señor So

lé-Tura, uno de los catala
nes de la Constitución — la 
Constitución es casi una 
obra de los catalanes, como 
los Usatges—, hombre-gol, 
el Rexach del comunismo 
parlamentario. De momen
to, la Constitqción va por 
buenos caminos, porque en 
vez de llevarnos como en 
otras ocasiones históricas a 
los campos de batalla, nos 
ha llevado a la Ciudad De
portiva del Real Madrid, y 
ningún espectador fanático

Q)
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ha arrojado a la cabeza del 
señor Tamames la botella 
que le tiraron a Juanito en 
Belgrado. Ahora sólo falta 
que don Julián Marías, he
redero espiritual de don Jo
sé Ortega, escriba un libro 
sobre el origen deportivo de 
nuestra democracia.»

FALTO LETAMENDIA

Femando Orgambides, en 
«Informaciones», echó en 
falta a Paco Letamendia 
combinando con Manolo 
Fraga.

«Hoy el consenso ha sido 
mayor que nunca; vascos y 
centristas, socialistas, co
munistas y catalanes, se 
han pasado el balón —al
gunas veces, bien; otras, 
mal — como buenos com
pañeros, con el único obje
tivo de llegar, a la portería 
contraria y anotarse el tan
to. Algunos diputados per
derán algún que otro kilo. 
El consenso, pues, ha sido 
de lo más auténtico. “¡Qué 
pena que no hayan jugado 
Fraga y Leuimcndia!" de
cían en las gradas. Lo boni-

fPICEN ’ 
^olue las 
elecciones 
municipa
les SERAN . 
APRINCI-

AÑO-

to que hubiera sido 
lón sacado desde el 
derecho por Fraga 

un ba- 
corner

„ y que 
Letamendia, por la izquier-
da, hubiera recogido para 
batir al televisivo Alberto 
Delgado. Todo un aconte
cimiento para dejarlo a la 
posteridad en el “Boletín de 
las Cortes’’.»

«A MI, SABINO, QUE 
LOS ARROLLO»

J. B. Filgueira, en «Ya», 
también comenta el evento 
político-futbolístico.

«Teniendo en cuenta que 
el equipo parlamentarista 
contaba con la sensible ba
ja, por acumulación de tar
jetas, no por rebeldía, como 
decíamos aquí ayer, de Ma
nuel Fraga, ef delantero 
centro-tanque, que, de ju
gar, otro resultado, digo 
otro gallo, le.s cantaría. 
Porque ya nos imaginamos 
pidiéndole balones al extre
mo y diputado vasco Mar
cos Vizcaya, al grito olím
pico de Amberes; “¡A rní, 
Sabino —digo Marcos — 
que los arrollo’’’.»

Ci DICEN 
WELAS 
elecciones 
municipa- 
lessef^n 
afínales 
DELAÑO 
PROXIMO.' 1
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Tomas de postura en torno a /a Constitución

"Los comunistas
votaremos SI"

(Carrillo en Albacete)
ALBACETE, 26 (Efe). —“La Constitución va a ofrecerla 

plataforma definitiva para la libertad en España, y por ello 
los comunistas votaremos afirmativamente’’, dijo Santiago 
Carrillo en Albacete, en un mitin celebrado en el palacio fe
rial ante unas dos mil personas.

El líder comunista hizo un análisis déla actualidad polí
tica española y señaló como uno de los problemas más gra
ves el económico, criticando la actitud de “otros partidos, 
que estudian la estrategia para las elecciones municipales, 
olvidando algo tan fundamental como es el creciente paro, 
que está creando situaciones muy delicadas en casi todas las

“La unidad de España y su 
economía son los más graves 
problemas en el momento”, 
declaró ayer en Albacete 
Raimundo Fernández Cues
ta, jefe Nacional de Falange 
Española y de las JONS.

“El desequilibrio econó
mico —añadió—junto con el 
terrorismo, la pornografía, 
el paro, así como el juego 
político comunista, están so
cavando a la sociedad espa
ñola hasta un punto de co
rrupción que pudiera desem
bocar en una situación trági
ca para la defensa”.

Fernandez Cuesta señaló 
también que Falange Espa
ñola y de las JONS tiene to
mada su posición en el mo
mento político yanteelgran

provincias españolas’’.

Manifestó también que el 
comunismo está luchando en 
difíciles condiciones, “pero 

I que va encontrando un am- 
■ plio respaldo en todos cuan- 
¿ tos van convenciéndose de 
I que la libertad y el trabajo 

fson las ideas sociales más 
? profundamente defendidas 
I poreIPCE”.
I Carrillo se refirió también 
Ï a los problemas de la agricuk 
I tura, condenó al capitalismo 
I y terminó exhortando a la 
: unidad comunista en el voto 

afirmativo a la Constitución.

FERNANDEZ CUESTA:
-PUES LOS

: falangistas, no

ALBACETE, 26 (Efe).-

tragaluz
(

REQUIEM POR 
UNAMICO LEAL
Hoy, “El Tragaluz” cuelga crespones en

su corazón y en su pluma. La triste 
noticia nos llegó el sábado cuando ya 
nuestro periódico había cerrado su edición: 
Manuel Martín Motilva, después de una 
lucha titánica contra la muerte que se le 
había metido en la sangre acababa de 
niorir. En aquel instante perdíamos a uno 
de nuestros más entrañables colaboradores 
de los años heroicos, de las difíciles horas 
de vigilia y de trinchera de la “Zaragoza 
peportiva” de hace un cuarto de siglo que 
negó daría aliento y vida a este 

^l^GON/expres que hoy pretende ser un 
poco el espejo del pensar y el vivir de 
nuestro pueblo.
1 ( veteranos de esta casa de

^/e-' , que, afortunadamente no son 
pocos, hoy es un día de dolor. Para “Prensa 
^agonesa S.A.” y la dirección de “Z.D.” y 
A'e , el luto se sube a los ojos al evocar la 

jniagen, siempre animosa y leal, siempre 
inquebrantablemente unida a la meta 
soñada, de Manuel Martín Motilva.

Hablar de lealtades, de sacrificios, de 
contables esfuerzos, de horas quemadas 

n el servicio de la supervivencia de “Z. D.” 
Qne hace un cuarto de siglo parecía empre- 

unposible para los hombres sin fé, se nos 
antoja un tópico.
b ®Pitáfio de Manuel Martín Motilva en 

istoria de esta Casa, —y, por supuesto 
nuestro corazón— sólo dirá, como en las 

onras atenienses: “Vivió, y murió leal.
X e los dioses se lo premien”.

Fernández Cuesta anuncia un 
/\/0 de los falangistas, y los 
republicanos de AfíDF 
acuerdan la abstención

riesgo que para el mundo su
pone el comunismo, seguirá 
luchando para provocar “la 
reacción en contra de la de
mocracia liberal y parlamen
taria, que es incapaz de con
tenerlo”.

También manifestó, en 
este sentido, que Falange Es
pañola va a votar no a la 
Constitución, por no consi
derarla idónea en conceptos 
fundamentales.

Por otro lado, el líder fa
langista ha dicho que su par
tido reivindicará al Ministe
rio de Cultura los derechos 
de administración de la casa- 
prisión de Alicante, ya que 
no está de acuerdo con los 
fines para los que se viene 
utilizando, donde, al parecer 
"se realizan actos obscenos”

...Y ARDE SE 
ABSTENDRA

MADRID, 26 (Europa 
Press).—Acción Republicana 
Democrática Española 
(ARDE) clausuró ayer su 
congreso nacional extraordi
nario, que se ha celebrado 
en Madrid durante el fin de 
semana. La mesa del congre
so estuvo presidida por José 
Maldonado, último presiden
te de la República.

Los asuntos tratados, a 
puerta cerrada, han llevado 
a acuerdos sobre: proclama
ción de su lealtad a la Repú
blica; se debe dar una cola
boración de la Administra
ción Pública en el desarrollo 
económico del país; los sin
dicatos y organizaciones em
presariales no deben estar 
vinculadas a partidos políti
cos.

En la mañana de ayer se 
produjo un debate y vota
ción sobre la nueva Consti
tución, y la postura de 
ARDE sobre el tema. La vo
tación mayoritaria fue a fa
vor de la abstención en el 
referéndum constitucional, 
por 12.000 votos contra 
2.290. Manifestaron que' la 
Constitución ha sido elabo
rada de espaldas al pueblo v 
aún al Parlamento loquejus- 
tifica la posición abstencio
nista e incluso contraria al 
texto.

Fue elegido presidente de 
la comisión ejecutiva Emilio 
Torres, y presidente del Con
sejo Nacional Francisco Gi
ral.

En declaraciones a “Hoja 
del Lunes”, Emilio Torres 
dice: “Este congreso de 
ARDE ha ayudado a la reha
bilitación de nuestros princi
pios y para la contratación 
ante la opinión pública que 
no somos nostálgicos. Noso
tros seguiremos trabajando, 
aunque respetamos la opi
nión mayoritaria del pueblo”

Por su parte, Francisco 
Giral ha dicho: “No pode
mos perdonar los cuarenta 
años que hemos pasado los 
republicanos en la clandesti
nidad, pero hoy sólo cabe 
moverse en nuestra sociedad 
con procedimientos demo
cráticos y de diálogo".

LA ASAMBLEA DE LOS 
OBISPOS NO TRATO DE 
LA CONSTITUCION

MADRID, 26 (Logos).— 
Los obispos españoles, reu
nidos en asamblea plenaria 
durante la presente semana, 
no han tratado el tema de la 
futura Constitución españo
la, cuyo proyecto ha finali
zado precisamente en los 
días en que estaban los obis
pos reunidos. Así lo manifes
tó a los informadores, el 
presidente de la Comisión 
Episcopal de medios de co
municación, monseñor Mon
tero, que expresó su opinión 
satisfactoria sobre la asam
blea qúe concluía y que ha 
versado monográficamente 
sobre los medios de comuni
cación.

Sin embargo. Monseñor 
Montero apenas pudo infor
mar —y fo hizo genérica
mente— sobre la problemáti
ca de la cadena de ondas po
pulares, COPE, cuya asam
blea general se celebró el 
viernes y cuyas conclusiones 
fueron presentadas a la vota
ción de los obispos. “Las vo
taciones, según monseñor 
Montero, no fueron ni posi
tivas ni negativas”.

LA CONSTITUCION 
DESTRUYE A ESPAÑA 
(BLAS PIÑAR)

PALENCIA, 26 (Europa 
Press).—Ayer domingo, a las 
doce del mediodía,se celebró 
en el pabellón de deportes 
de esta capital, con asisten
cia de cerca de cuatro mil 
personas, un acto de afirma
ción nacional convocado 
por Fuerza Nueva, en el que 
intervino, como orador prin
cipal, el presidente nacional 
del partido Blas Piñar.

Desde varias horas antes 
de iniciarse el acto, por las 
distintas carreteras de la pro
vincia llegaron a Palencia va
rios cientos de afiliados a 
FN, procedentes de otras 
ciudades, en caravanas de 
coches llevando banderas na
cionales. Por la capital palen
tina pudieron verse durante 
todo el día numerosos gru
pos de personas portando 
banderas y cantando cancio
nes.

Tras la intervención de 
varios oradores (David Hierro 
Conchita Carnazón y José 
Antonio Rodríguez) cerró el 
acto Blas Piñar quien atacó 
al Gobierno porque —dijo— 
“quiere declararnos ilegales, 
o hipócritamente mantener
nos en la ilegalidad para ha
cernos la vida imposible”.

Otro de los temas a que 
se refirió Blas Piñar fue la 
Constitución de la que dijo 
que no reforma a España, 
sino que la destruye. Aña
dió que no podía hablarse 
de procedimiento democrá
tico al gobernar por decreto 
ley, y elaborar una Constitu
ción por las personas que no 
fueron elegidas para hacerlo.

El acto de afirmación na
cional celebrado ayer en Pa
lencia es el que estuvo pro
gramado para meses atrás, 
pero que no pudo celebrarse 
por causa de algunos inci
dentes que se produjeron el 
día anterior en Palencia.

REQUIEM POR
MARCELINO

Pérez- Varela

MlidenGialisimo

IB

»

NO sé si usted se ha dado cuenta, pero a Marcelino 22 
Oreja le huele la cabeza a pólvora. Es decir, es car- ■■ 
ne de cese por los cuatro costados. Yo siento una especial S« 
predilección por el entusiasmo de Marcelino Oreja, aun- 22 

que, cómo no, he sido uno de sus más acerados críticos. El ■■ 
día que nombraron a Marcelino Oreja ministro de Asuntos 22 
Exteriores, una alta personalidad dijo: "Es el ^positorio ■■ 
que hay que ponerle a Areilza." Eran los días en que Praga 
y Areilza, dimitido Arias, aspiraban a tomar las riendas del 22 
Gobierno. Sus ilusiones de entonces se vieron fustradasy ■■ 
aunque hubo propuestas para que continuaran en el Gabi- 22 
nete de Suárez, uno y otro se negaron. ■■

Pero el cargo le vino demasiado ancho. Marcelino Ore- sm 
ja, más que un jefe de la diplomacia, parecía un jefe de 22 
relaciones públicas. Un diplomático europeo, con testigos, ■■ 
me dijo un día: "Es el típico ministro de Asuntos Exterio- 22 
res de una de las películas de los hermanos Marx". Ahora, «2 
mis fuentes dicen que el actual ministro de Asuntos Exte- ■■ 
riores ha bajado muchos puntos dentro del Gobierno. El 22 
subsecretario del Departamento, señor Solano Aza, el vier- ■■ 
nes nombrado embajador en París, le punteó en el caso de 22 
Argelia, y su entrevista en el aeropuerto de Barajas con 22 
Buteflika, ministro da Asuntos Exteriores de aquel país, ■■ 
fue filtrada a la Prensa, mientras Marcelino se encontraba 22 
fuera del país. El proyecto de viaje de Suárez a Marruecos, ■■ 
según las mismas fuentes, se hizo a espaldas de Marcelino. 
Y es probable que el nombramiento de algunos embajado- 22 
res también siguiera el mismo procedimiento. Marcelino, ■■ 
dicen, está cesado "de facto". 22

El viaje a Cbina
ss

Pero ya que va de asuntos exteriores, bueno será que 
recoja aquí otro de los fracasos más espectaculares de Mar
celino Oreja. Me refiero al viaje de los Reyes a China. Esta 
columna fue la primera en denunciar, citando fuentes di
plomáticas, la poca oportunidad de este viaje. Los resulta
dos nos han dado la razón. La URSS ha reaccionado vio-

■ ■ lentamente: ni un solo representante soviético asistió a la 
22 recepción que la Embajada española dio en Moscú con 
*2 niotivo de la onomástica de Don Juan Carlos. Lossoviéti- 
22 eos, que hasta ahora llevaban una política prudente con 
22 Telación a nuestro país, podrían entrar en una etapa de be- 

ligerancias. España, no lo olvidemos, es una pieza más del 
22 ajedrez mundial, y esa partida, aunque nos duela, no la ju- 
22 qanios nosotros, sino la URSS y Estados Unidos. ¿Y qué 
■ ■ jugador no pierde un peón para salvar un alfil o un caba- 
22 lio?

La oración del Espíritu Santo

Pero mientras estas cosas ocurren de cara al exterior, 
■ ■ por aquí empiezan a circular los más pintorescos rumores 
22 sobre un tema que yo toqué por los pelos hace días. Me ■■ 
■■ refiero a la ya célebre "oración del Espíritu Santo", que 22 
■ ■ desde hace tiempo viene insertándose en los periódicos de ■■ 
22 difusión nacional. Alguna persona llegó a meter en un or- 2S 
■ ■ denador todas las oraciones publicadas oara detectar aigu- 
22 ría clave. Pero no salió nada. Otros dicen que son mensajes ■■ 
*2 entre miembros de la KGB. Esta me parece que fue la tesis 2S 
■ ■ de un reportaje de "Interviú". Otro, que no es más que ■■ 
22 uria broma, supuesto por el que me inclino, aunque debe ^2 
• ■ debe de ser una broma de mucho dinero, porque desde ha- 
■ ■ ce meses esa "oración" viene publicándose en los periódi- ■■ 
22 eos, y ayer "ABC", es más, publicaba también el suelto 22 
■ r con esta expresión: "Gracias por los favores recibidos".
22 Como sea, el tema ha llamado la atención, y, broma o no, 2« 

se está investigando su procedencia.

SGCB2021



A/E - 26-6-78
PAG. P

LA 

"TRIPLE A" 

AMENAZA

CON VOLAR

LA "HOJA DEL 

LUNES" DE
BARCELONA
BARCELONA, 26(Efe).- 

Una amenaza de “volar por 
los aires" la redacción, fue 
recibida ayer en “Hoja del 
Lunes", en una carta 
remitida por cor reo 
ordinario, firmada por 
“Triple A”. Madrid, oero 
con membrete deCorreos de 
Barcelona.

El texto de esta amenaza 
de colocación de bomba 
está escrito medio en 
catalán, medio en 
castellano, y vierte 
conceptos injuriosos contra 
el periódico y sus 
redactores, añadiendo la 
frase "Hitler tenía rao” 
{Hitler tenía razón)

La recepción dental carta 
no perturbó en absoluto la 
labor normal del periódico 
durante la^ jornada 
dominical.

El embajador de Sudán en España a Canarias:

• CUBILLO, UN 
DESCONOCIDO

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 26 (Efe).- "Nunca he oido hablar de Antonio Cubillo 
ni del "MPAIAC" manifestó a su llegada a Las Palmas de Gran Canaria el embajador del Sudán 
en España, Mohamed el Amin, que inicia una visita al Archipiélago canario, invitado por el 
Ministerio Español de Asuntos Exteriores, invitación que ha hecho extensible a todos los 
representantes diplomáticos africanos acreditados en Madrid.

El embajador del Sudán manifestó también que quiere comprobar sobre el propio terreno la 
españolidad de Canarias. Como se sabe, en Jartum capital del Sudán, se celebrará a mediados del 
mes de julio próximo la reunión de los jefes de Estado de los países africanos agrupados en la 
OUA y donde se tratará el tema de Canarias "la única manera de comprobar extensamente la 
españolidad de Canarias es venir ai propio escenario del tema que es objeto de protagonismo y 
para ello he venido a Canarias", manifestó el embajador quien está mañana cumplimenta en sus 
respectivos despachos oficiales las primeras autoridades de la provincia de Las Palmas.

GRA VES //\ICIDE/V TES Efí 
EL RASTRILLO

MADRID, 26 (Europa Press).— La poUcí'a madrileña 
detuvo en la mañana de ayer domingo a tres militantes del 
Partido Comunista Marxista-Leninista en la zona donde se 
instala el “rastrillo” del barrio de Tetuán, tras haberse 
negado los militantes a retirar un puesto de venta de 
propaganda política.

Ai proceder a la 
detención de aquellos, un 
grupo de personas volcó el 
coche de la Policía y se 
originaron diversos 
incidentes, que dieron como

consecuencia la detención 
que al menos otras tres 
personas más Dos de estas 
últimas personas fueron 
puestas en libertad más 
tarde.

En las inmediaciones de 
la comisaría del distrito, 
próxima al lugar donde 
ocurrieron los hechos, 
trataron de congregarse 
diversos grupos de personas 
para protetar por las 
detenciones.

Un grupo de partidos 
políticos legalizados y otros 
sin legalizar han hecho 
público un comunicado 
:conjunto protestando por 
las detenciones.

ésta es 
la estructura 

de la caja
¿ Qué es la Caja ?

y (D Cómo está constituida

La actuación 'de las Cajas de Ahorros se 
ha regido. por' una atnplia normativa legal. 
Recientemertte, el Real Decreto 2290/77 de 
agosto de. 1977 actualiza la estructura de los 
órganos áe gob'ierno de estas instituciones 
que, en lo que respecta a la Caja de Ahorros 
de Zaragoza, Aragón y Rioja queda como si
gue:

Asamblea General
La Asamblea General es el órgano de gobier

no y decisión de la Institución. Sus miembros 
ostentan la denominación de Consejeros Gene
rales y representan los intereses de los imposi
tores y los generales del ámbito de actuación 
de la Entidad.

En la Caja, la Asamblea General la forman 
100 Consejeros Generales representantes direc
tos de los impositores de las distintas zonas de 
actuación de la Entidad, y 30 Consejeros Gene
rales más en representación de entidades y cor
poraciones estrechamente ligadas a las provin
cias donde actúa la Caja.

Se completa la Asamblea General con los 
representantes de los empleados en los órganos 
rectores y los miembros de estos órganos que 
rio tuvieren por otro concepto la consideración 
de Consejeros Generales.

Consejo de Administración
La administración de la Institución en sus as
pectos financieros está confiada al Consejo de 
Administración.

Está compuesto por 9 representantes de los 
impositores elegidos por la Asamblea General, 8 
vocales elegidos de entre personalidades de re
conocido prestigio cultural, científico, profe
sional o pertenecientes a corporaciones repre
sentativas del ámbito de actuación de la Caja.

Se completa el Consejo de Administración 
con 4 empleados de la Institución designados 
por el personal que trabaja en la misma.

Comisión de Obras Sociales
Su cometido es el de controlar y cuidar la 

amplia Obra Social de la Caja.
Esta comisión, al igual que la de Control, está 

integrada por miembros elegidos por la Asam
blea General y empleados representantes del 
personal de la Caja.

Comisión de Control
Es el órgano supervisor de la gestión del Con

sejo de Administración. Sus miembros son ele
gidos por la Asamblea General y por el personal 
de la Caja.

Y después de Suárez, ¿qué?

El toro ya está en la arena dei ruedo hispano.
“El Imparcial” abrió el sábado la pu&rta de los 

chiqueros y salió un Miura con una bandera que de
cía “Y después de Suárez ¿qué?”. La que se armó. 
Protestas, contraprotestas, Atados, aplausos, expecta
ción... Para, para completar b estampa, sólo faltaba 
Suárez vestido-de luces. P&ro él presidente andaba me
tido en el trajín oficial y no estaba para jaranas tauri
nas.

Pero en los tendidos, perdón, en las tertulias 
políticas, los comentarios ardían más que la nie
ve de la popular jota navarra. Unos hablaban de 
que para "después de Suárez" había que ir en 
buscada "la derecha perdida"; otros que la única 
alternativa para La Moncloa la tenía ya en el 
bolsillo Felipe González, y los más, opinaban 
que habría que esperar a las elecciones para que 
el pueblo hablara.

Tampoco en este fin de semana han faltado 
los rumores de crisis para las 48 horas siguien
tes al referendum constitucional. Se decía que 
en ese momento Suárez, cumplida su misión, 
presentará la dimisión ai Rey, para que las elec
ciones las haga un gobierno de amplia base na
cional que, incluso, podría continuar siendo 
presidido por Suárez.

Lo cierto es que el toro, con la banderola 
de "El Imparcial" está ya en el ruedo, y los bu
los y rumores circulan a chorros por las tertu- 
lias políticas de media España. La otra media, ; 
es que no lee perio'dicos y sólo v6 la televisión. C

TURBA Y AYALA, 
EN MADRID

MADRID, 26 (Efe).— El presidente electo de 
Colombia, Cesar Turbay Ayala, ha llegado esta mañana a 
Madrid, por vía aérea, en visita privada de varios días de 
duración. El señor Turbay Ayala fue recibido en Barajas 
por el ministro españól de Asuntos Exteriores, señor 
Oreja, embajador de su país, señor Hoyos, y otras 
personalidades.

Seminario en nuevas relaciones de la 
Policía Armada con los medios de
comunicación

MADRID, .26 (Efe).— 
Hoy ha qomenzado en 
Madrid un seminario sobre 
las relaciones, de las fuerzas 
de Policía ' Armada-'y los 
pedios de comunicación 
social, con el fin de que los 
órganos de Prensa de este 
Cuerpo, y los que se puedan 
crear en toda la geografía 
nacional, tengan un mejor 
conocimiento de las 
misiones de la prensa, radio 
y televisión.

El seminario será 
clausurado el próximo 
jueves, y a lo largo de estas 
jornadas está previsto que 
intervengan representantes 
de los diversos medios 
informativos.

La conferencia inaugui? L 
del seminario la pronuncia ■ 
esta mañana el comandan^ I 
Rafael Compagni, , I 
disertó sobre las finalidad® 
del mismo. El jef« "| 
gabinete de Psicología de 
inspección general de 
Policía Armad®' 
comandante José Martin® 
Bernal, habló sobre 
psicología en las relación® 
con los medios o. 
comunicación social’’» V’ 
comandante Luis de J- 
Plaza expuso el te^ 
“factor humano “ 
periodismo”. Esta tarde ' 
asistentes al semina^^i 
visitarán las instalaciones n 
diario ABC.

el tiempo
HACIA JULIO Y SIN CALOR

MADRID, 26. (Efe). - 
El Instituto Nacional de 
Meteorología prevé para ma
ñana martes, cielo muy nu
boso en Galicia, con lluvias 
principalmente en las rías 
bajas.

El cielo estará nuboso en 
el Duero, Extremadura y 
Centro, con alguna lluvia

ocasional. En el litoral/® 
Levante, Cataluña y ood® 
de Canarias habrá intervalo 
nubosos, y en las demás 
giones la nubosidad será 6® 
casa.

Las temperaturas se ma” 
tendrán moderadas, pof ® 
bajo de sus valores norni® 
les.
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Atomización por ondas ultrasónicas con 
el nuevo sistema

SONICORE

ARTES GRAFICAS 
CONSTRUCCION 
ESPECTACULOS 
INVERNADEROS

★ Refrigeración y Humidificacion CONTROLADA 
^Instalaciones Comerciales e Industriales

TEXTILES 
PLASTICAS 
FUNDICIONES 
PAPELERAS

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 26 (Europa Press).-Hoy 
puede haber abandono de posturas conciliadoras con el Go
bierno por parte de la Junta de Canarias. A partir de las do
ce del mediodía —hora insular canaria— se han reunido en 
las dependencias del Cabildo Insular de Tenerife el consejo 
permanente de la Junta de Canarias.

GRANJAS AVICOLAS Y GANADERAS 
PROCESOS DE MADURACION 
CAMARAS DE CONSERVACION

★ Nebulización de desinfectantes y desodoran
tes en grandes procesos

★ Enfriamiento de gases y materiales
★ Polución y tratamiento de polvo

LAS PALMAS.— Como representante de S.M. el Rey don Juan 
Carlos, el ministro del Interior, Rodolfo Martín Villa, presidió 
hoy los actos conmemorativos de los 500 años de la fundación 
de la ciudad de Las Palmas. En la foto, el Sr. Martín Villa en la 
catedral de Las Palmas, durante los actos religiosos celebrados 

con tal motivo. (Telefoto-Efe)

9 Fuerte malestar por la marginación 
sufrida en los actos del 500 aniversario 
de la fundación de Las Palmas

Distribuidores en Aragón y Soria
La sesión puede resultar 

transcendental, si se confir
man los rumores en el senti
do de que puede darse un 
abandono de las posturas 
conciliatorias con el Gobier
no, por parte del órgano 
preautonómico canario, de
bido al apoyo que desde las 
altas instancias de U.C.D. se 
presta al denominado “gru
po de los nueve”, que no es
tá de acuerdo con ¡a Consti-

nu me importa 
el mundo 
de los niños

seguro que le será difícil la primera vez... 
3Un más dif icil repetirlo una segunda.
re I® ayuda en nombre de los niños que necesitan alimentarse, 

^'Dir atenciones sanitarias, educación, respeto y cariño.
con su colaboración pretende la protección integral de la infancia.

Contribuya a lograr un mundo más justo, 
"ocicndosc SOCIO de UNICEF

tución de la Junta de Cana
rias efectuada el pasado 14 
de abril en las Cañadas del 
Teide.

Aunque la reunión del 
consejo permanente es a 
puerta cerrada, y se guarda 
reserva de los temas a tratar 
en la misma, se ha informa
do a Europa Press que va a 
haber, muy probablemente, 
una dura intervención del vi
cepresidente de la Junta de 
Canarias y diputado del 
PSOE; don Jerónimo Saave
dra, en torno a l.a margina- 
ción que, ai parecer, por ins
trucciones de Presidencia del 
Gobierno, se ha hecho a la 
junta en los actos del 500 
aniversario de la fundación 
de la ciudad de Las Palmas, 
celebrados el pasado sábado.

Esta marginación, y el 
apoyo que se da al “grupo 
de los nueve” desde las altas 
esferas, puede producir un 
cambio de actitud en el ór
gano preautonómico canario 
y abandonar posturas conci
liadoras con el Gobierno. El 
malestar afecta a los distin
tos partidos que integran la 
Junta de Canarias, es decir. 
Partido Comunista, P.S.O.E. 
Alianza Popular, y los secto
res de U.C.D. que no están 
de acuerdo con la posición 

. del “grupo de los nueve”.

Impuesto general 
sobre la renta 

de las 
personas físicas

SE AMPLIA
EL PLAZO

MADRID, 26 (Efe).-El 
plazo de presentación de de
claraciones por el impuesto 
general sobre la Renta de las 
personas físicas correspon
diente al ejercicio de 1977 
ha sido ampliado hasta el 31 
de julio- del presente año.

Así lo dispone un real de
creto correspondiente al Mí 
nisterio de Hacienda que 
hoy publica el Boletín Ofi
cial del Estado.

Las disposiciones anterio- 
rs daban como plazo de pre
sentación el 30 del presente 
mes de junio.

Ayer por la tarde los gauchitos cele
braban su Lepanto. Los gauchitos, ade 

más de este flamante triunfo "universal’'tie
nen su dictadura militár; todas las dictadu
ras que se precian de serlo han de tener su 
Lepanto, han de promocionarlo a todos los 
niveles, dorarlo, repintarlo cuando el paso 
del tiempo obligue a ello, mimarlo, engor
darlo y, sobre todo, ofrecerlo como un 
ejemplo de crisoles cara al mundo.

Ayer por la tarde el duro crisol del gene
ral Videla se engullía para él solito un mol
de precioso, un molde afanosamente anhela 
do por la inmensa mayoría de los dictado
res. Si el general Franco hubiera ganado un 
MUNDIAL DE FUTBOL es muy posible 
que la Platajunta se hubiera retrasado varios 
meses y que “Ruedo Ibérico” hubiera teni
do que reducir sus tiradas.

Pero los Zarras de la era franquista for
maban parte de un elenco reducido, insufi
ciente para encaramarse a la cúspide de ese 
gran tinglado deportivo que forman los 
Mundiales de Fútbol. Y es que lo nuestro 
nunca nos ha venido por el deporte; nues
tros Lepantos no han sido de competición. 
Era cosa de la raza, creo.

Las condiciones eran distintas en el caso 
de Argentina. Materia prima deportiva, lo 
que se dice materia prima, había. Con los 
arbitrajes y los sorteos se consiguió que, al 
final, todo quedara atado y bien atado. Y 
ese final fue esplendoroso, con el dictador 
descendido hasta la "pélouse” del “River 
Plate” para recoger los calores populares 
del triunfo, para recoger más que entregar 
la copa del éxito deportivo y para estirar, 
orgulloso, su largo cuello ante el mundo en
tero, un cuello ufano y pictórico que fue 
transmitido vía satélite a todos los confines, 
para que en esos confines pudieran darse 
buena cuenta de hasta dónde llega el orgullo 
•nacional representado ahora por el dictador 
Videla.

Videla hizo gala de sus “tics” en el cés
ped del estadio bonaerense. Junto a él, casi 
tan ufanos y pictóricos paro sin “tics”, se 
estiraban los otros dos generales que le 
acompañan en d mando supremo de la na
ción. Al fondo, a modo de bambalinas kaf- 
kianas, se retorcían unos enormes perros- 
policía destinados a la protección de las al
tas jerarqui'as y a la salvaguarda del orden 
público. Toda esa imagen ofrecida ayer por 
la televisión, al final del encuentro Argenti
na-Holanda, más que una entrega de trofeos 
parecía un “Guernica”; eso si descontamos, 
claro está, a la vociferante hinchada, que 
desde las gradas del estadio aplaudía a rabiar 
el éxito de su selección. Esa hinchada no es
taba pensando lo mismo que pensaba Vide
la en los momentos solemnes de los trofeos. 
Cada cual, en el estadio del “River”, mira
ba la feria según se le presentaba a partir de 
entonces. Y a Videla la feria se le presenta 
muy bien, gracias a- este Lepanto depor
tivo recién alcanzado. Con Lepantos asi' se 
apuntalan situaciones poh'ticas verdadera
mente dramáticas, no hay cuidado. Los 
Mundiales van a ser a partir de ahora, para 
el régimen de Videla, una auténtica reserva 
espiritual. Habrá que dar gracias a la cante
ra futbolística local y a la F.LFJk.

A este lado del Atlántico, en España, el 
fracaso deportivo obtenido en la Argentina 
no ha provocado grandes traumas. Los trau
mas, a este lado del Atlántico, vienen ya 
por otros motivos ajenos a los triunfalismos 
futboleros y a los Lepantos. Son traumas 
nacidos de las acciones terroristas que pare
cen empeñadas en proporcionamos un Vi
dela local y un triunfo en los Mundiales que 
vienen. No es paja.

-/ L. Costa VelascomJ
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AMPLIACIOIM DE CAPITAL
DE LA 

CDMPAÑIA TELEFDIMICA

1 acción nueva por 8 antiguas

Desennbolso del 70 por ciento, y el 30 por ciento 
restante con cargo a la cuenta de regularización

Desgravación del 30 por ciento en el 
impuesto general sobre la renta de las personas físicas

□
----------------  del 23 de junio al 24 de julio- -
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En el Drímer 
aniversario de su 
viaje a Madrid 
desde el exilio

TARRADELLAS 
DIRIGIRA 

UN MENSAJE 
AL PUEBLO 

DE CATALUÑA

nn
iMmcisw

MADRID, 26
esta Constitución la llafnan ya "la am- 

^^H^bigua". Para unos es peligroso, porque, 
según quien gobierne, así interpretará temas 
como el de la libertad de educación, los re
quisitos que el Estado exigirá para ayudar a 
los centros privados, las exigencias para in
demnizar por expropiación por motivos de 
interés general, o la posibilidad de que la 
planificación sea o no vinculante para el sec
tor privado.

Para, otros, esas ambigüedades han permi
tido que todos los grupos políticos se reco
nozcan en la Constitución, y asuman el com
promiso que lleva implícito, a fin de devol
ver a España la estabilidad política que nece
sita, para que sea efectiva la paz y la recon
ciliación entre todos los españoles. Las ambi
güedades que la Constitución contiene, son 
el precio que tanto la izquierda, como la de
recha y el centro tienen que pagar, sacrifi
cando aspectos ideológicos, para que el tex
to pueda ser un traje más o menos a la medi
da de todos.

LAS ENMIENDAS DE A.P.

Los partidos mayoritarios van a hacer un 
esfuerzo, porque la mayor parte del consen
so logrado salga incólume del paso por el Ple
no del Congreso, y posteriormente por el Se
nado. Les ayudarán las minorías del PCE, 
PSC y catalanes, que sólo admitirían perfec
cionamientos en temas muy concretos y de 
ttenicajurídica. AP va a plantear siete temas 
básicos: nacionalidades, divorcio, protección 
de la familia, garantías para la libertad de 
enseñanza, algunos aspectos del poder judi
cial, que por la vía de la reforma constitucio
nal no se pueda alterar la integridad territo- 
nal y política de España, recuperare! refe
réndum ^e iniciativa popular y evitar que 
cualquier juez pueda dirigirse al Tribunal 
Constitucional, lo que podría originar su blo
queo y acaso una cierta paralización de la 
justicia.

Algunos aspectos relativos al título pre
liminar, donde están las claves del arco cons
titucional, la regulación de ios derechos y 
libertades, y la parte dogmática, que es la 
que se aprobó con menor consenso, por la 

mayoría mecánica" de UCD -l-AP, serán 
objeto de enmiendas por el PSOE, y aca
so por la Minoría Catalana. El Grupo Vas
co dirigirá sus esfuerzos a lograr que la 
Constitución reconozca, "nominatim", a 
los regímenes forales, y no de forma gené- 
rica, y tratará de que el Estado pueda ce
der más competencias a las comunidades 
autónomas, sin necesidad de leyes orgáni
cas, que exigen una mayoría absoluta en el 
Congreso, difícil de alcanzar por los parti
dos minoritarios regionales.

^EXITO INICIAL

Que todos los partidos, menos el PNV y 
AP que se reservan hasta el final de los deba- 
fas del Senado, se anticipen ya a declarar 
Mue, si la Constitución sale como está, reco
mendarían a su electorado un voto positivo, 
supone ya un éxito inicial,. aunque haya 
cuestiones difíciles de aceptar, que pueden 
mejorarse en el trámite del Senado. Como la 
"®ju$tituir la alusión al castellano por el es- 
Pañol, como lengua oficial del Estado, que 
todos los españoles tienen el derecho de usar 
Y el deber de aprender, o eliminar utopías 
demagógicas como el empleo remunerado a 
•os pr^s en un país de millón y medio de 
parados.

temas de debate

El tema de la libertad de enseñanza será 
'’®planteado en el Pleno por UCD y AP, a fin

de garantizar que se constitucional icé la li
bertad de dirección de centros —eliminada 
del texto en el debate de la comisión— y el 
"derecho de los padres a elegir el tipo de 
educación que quieren para sus hijos".

Temas como el reconocimiento camufla
do del divorcio que se hace, al decir que la 
"ley regulará las causas de separación y diso
lución (del matrimonio) y sus efectos" o el 
intento de algunos partidos de izquierda de 
eliminar la referencia a las relaciones de 
cooperación que el Estado mantendrá con la 
iglesia Católica, pueden dar lugar todavía a 
algún debate. Pero el consenso básico se va 
a mantener, para que sea posible la paz y la 
reconciliación, aunque las bases de muchos 
de los partidos consensuados no estén total
mente de acuerdo con los sacrificios ideoió- 

•
 Los partidos mayoritarios 

van a hacer un esfuerzo para 
que el proyecto constitucional 
salga incólume de la Cámara 
En los debates volverá a replantear 
el tema de la libertad de enseñanza

gicos hechos, sin previo debate en los parti
dos, por la mera confianza entregada a los 
representantes de sus ejecutivas políticas y 
parlamentarias.

METODO DE CONSENSO

De hecho, se ha aplicado a la negociación 
constitucional el mismo método de consenso 
que viene rigiendo toda la etapa de transi
ción, desde la superación de las tensiones 
parlamentarias que se produjeron antes de 
los pactos de La Moncloa, hasta la misma 
negociación de éstos, o de la ley de amnistía. 
No había otro camino para normalizar la frá
gil democracia, aunque se desdibuiaran pro
gramáticamente los partidos y sus líderes, y 

MOMDON MANOEL
-----D. E. P.-----

FALLECIO EN ZARAGOZA EL DIA 23 DE JUNIO DE 1978 
A LOS 64 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

"PRENSA ARAGONESA, S. A.", ARAGON/expres Y 
"ZARAGOZA DEPORTIVA", AL PARTICIPAR TAN 
DOLOROSA PERDIDA, RUEGAN UNA ORACION 
POR SU ALMA.

Los l'uiierales se celebrarán hoy lunes, a las siete de la tarde, en la 
Iglesia Parroquial del (Corazón de Mana (Avenida de Goya).

el pluralismo recién estrenado se amalgama
ra en un pacto de buena voluntad.

Pero una vez refrendada la Constitución, 
si va a servir de soporte a una Monarquía 
constitucional, parlamentaria y democrática, 
ios partidos también tendrán que definir su 
programa con relación a los principios cons
titucionales comunes, si no quieren que los 
electores acaben convenciéndose de que es 
mejor abstenerse, pues da igual votar a unos 
que a otros. Acaso, para superar la difícil co
yuntura económica que sigue amenazando 
al sistema, fueran necesarios nuevos pactos 
políticos-sociales, siempre que no supongan 
la definitiva entrega de la ideología del par
tido que esté en el poder.

La mejor ocasión para autodefinirse con 
respecto a la Constitución la tendrán los par

tidos en el amplio programa de desarrollo 
legislativo que debe seguir a la promulgación.
El partido que quiera marcar sus criterios 
ideológicos, en esas normas de desarrollo, 
teridrá que contar con la mayoría absoluta 
del Congreso, si no desea seguir aplicando el 
método del consenso a las 19 leyes orgánicas 
que habrán de discutirse y a las más de sesen
ta leyes ordinarias. Acaso el último servicio 
del consenso debiera ser el de ponerse de 
acuerdo para un calendario mínimo para el 
desarrollo de la Constitución, a fin de que se 
pase cuanto antes el tiempo de inestabilidad 
jurídica y política que el país viene arras
trando desde hace decenios.

F. L. de PABLO

BARCELONA, 26 (Euro
pa Press).—Con motivo de 
cumplirse el primer aniversa
rio del viaje desde el exilio a 
Madrid para entrevistarse 
con las más altas autorida
des del Estado y del Gobier
no, el presidente de la Gene- 
ralitat, honorable Josep 
Tarradellas, dirigirá mañana 
un mensaje al pueblo de Ca
talunya.

La alocución del presi
dente de la Genera litat será 
emitida por RTVE y todas 
las emisoras catalanas a las 
13,45 horas.

Como se sabe* el 27 de 
junio de 1977 el presidente 
Tarradellas, acompañado de 
don Carlos Sentis, llegó a 
Madrid en un viaje inespera
do, iniciando con el presi
dente Suárez las conversa
ciones para el restableci
miento de la Generalitat. Ta
les conversaciones concluye
ron con los acuerdos expues
tos en el comunicado con
junto de fecha 2 de julio. 
Tras esta visita, el presiden
te Tarradellas regresó a Sainy 
Martin le Beau, su residencia 
en el exilio.
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• TAXI SUSTRAIDO AMANO 
ARMADA

EIBAR (Guipúzcoa), 26. 
(Efe). — Un taxista de Eibar de
nunció a la policía el robo de su 
vehículo el pasado fin de semana 
por varios individuos armados.

El.vehículo, que fue robado 
en Eibar, es un taxi marca 
“Seat 1430”, SS-2428-B. El 

HOY, CONTINUACION FESTIVAL BOGART
nmlticines

r>lltl1lA| íA ARTE Y ENSAYO
■- C. Francisco Vitoria, 30

SALA 1: Matinal 1130- Tarde, 4-6,05 y 8,10. Noche, 10,15
CONTINUA EL EXITO ARROLLADOR DEL7~

HUMPHREY

BOGART

propietario y conductor fue 
obligado por varios descono
cidos armados a entregarles el 
coche. Después, fue atado a 
un árbol y cuando consiguió 
desatarse, varias horas más 
tarde, dio parte de lo sucedido a 
la policía.

DETENIDO UN RECLUSO OUE
NO REGRESO DE UN PERMISO'

MADRID, 26(Efe).— Un recluso de 
Carabanchel, (jue desde el pasado mes 
de mayo faltaba del centro 
penitenciario, de donde salió con 
permiso para visitar a un familiar 
enfermo, ha sido detenido esta

Cada 2 días 
un título 
distinto

No desperdicie la 
última oportunidad 
para ver estos siete 
films inolvidables:
26/27 junio: EL BOS
QUE PETRIFICADO, de

Archie Mayo
28/29 junio: EL SUEÑO 
ETERNO, de Howard

Hawks
30/1 junio-julio: EL UL
TIMO REFUGIO, de 

Raoul Walsh
2/3 julio: TENER Y NO 
TENER, de Howard 

Hawkl
4/5 julio: CAYO LARGO,- 

de John Huston
6/7 julio: EL HALCON 
MALTES, de John Hus

ton
8/9 julio: CASABLANCA, 

de Michael Curtiz
Matinal, 11,30. Ver hora
rios de tarde y noche en 

cartelera

madrugada, cuando se hallaba en 
compañía de otras dos personas.

Se trata de Santiago Trinares 
García, de 25 años, que se 
encontraba en compañía de Ernesto 
Torres Giraldo, de 26 y Miguel de las 
Penas Martínez, de 25; que fueron 
sorprendidos en el interior de un 
coene, al parecer sustraído.

La policía localizó en el coche dos 
escopetas con los cañones recortados, ‘ 
así como doce cartuchos." También 
fueron hallados siete jamones, 15 
talonarios de cheques, un 
pasamontañas, varias ganzúas y otros 
utUes para el robo.

Varios de los productos procedían 
de un robo perpetrado momentos 
antes de su detención en un almacén 
de la calle Ordenes.

OPOSICION A QUE LA 
CARCEL MODELO DE 
BARCELONA SE INSTALE 
EN VILADECANS

BARCELONA, 26 (Europa 
Press).— Los habitantes de Viladecans 
han expresado su oposición a que la 
cárcel ‘^Modelo” sea instalada en una 
finca propiedad del Fútbol Club 
Barcelona que se encuentra en aquel 
término municipal.

En el Club Siglo XXI

A AGOTADAS LAS ElVTñADAS 
PA RA OIR A TA RÁIVCON

MADRID, 26 (Efe).—La conferen
cia gue el cardenal Tarancón pronun
ciara el próximo miércoles en el Club 
Si^lo ha despertado tal expecta
ción que, a dos días de su celebración 
se han agotado todas las invitaciones, 
tanto para la conferencia como para 
la cena-coloquio que habitualmente 
sigue a las intervenciones de los ora
dores del Club.

La charla del cardenal de Madrid, 
titulada los últimos 40 años de la Igle
sia en España. Interpretación de las 
decisiones de la jerarquía, ha susci
tado el más grande interés de cuantas 
intervenciones han tenido lugar en el 
club, de forma que la conferencia ten
drá que seguirse probablemente por 
circuito cerrado de TV en algunas 
de las salas continuas al salón de ac
tos.

La citada finca tiene una 
extensión de 25 hectáreas, y fíje . 
adquirida hace unos cinco años por el

Fútbol Qub Barcelona. Pocos días 
atrás, el nuevo presidente del "Barca” - 
don José Luis Nuñez, anunció en 
unas declaraciones su deseo de vender 
los terrenos para la instalación de la 
cárcel “Modelo”, y sanear la ? 
economía del Barca. '

Según una nota de la Uniá de - 
Pagesos, la zona donde se encuentra 
la finca está reconocida como 
“rústica, de valor agrícola 
protegido”, aunque en la actualidad 
está yerma por la falta de cultivo. El 
sindicato agrícola manifiesta que la 
finca “sólo puede destinarse al- 
cultivo agrícola para el que está 
especialmente dotada,. por ser de 
regadío y con tierras de primera 
calidad”.

Como se sabe, en la mayor 
parte de municipios de la zona de 
Barcelona está en,contrándose .pn 
dificultad para instalar la nueva cárcel 
“Modelo” por la oposición de los 
ciudadanos. Sin embargo, la 
Dirección General de Instituciones 
Penitenciarias dispone ya de los 900 
millones de pesetas para la 
construcción de la nueva cárcel.

La conferencia pronunciada p« 
Santiago Carrillo, había sido liasü 
ahora la que había contado con más 
audiencia y la que provocó más con
troversia, debido al hecho de que fue 
presentado por Fraga Iribame. Tal 
fue la disconformidad con la interven 
ción de Carrülo que cuarenta miem- । 
bros del Club Siglo XXI dimitieron 
en bloque. i

La conferencia del cardenal Taran , 
con será la número ochenta de las 
pronunciadas este año en el club y la 
del presidente de las Cortes, Aiitonio | 
Hernandez Gil Cerrará, el próximo I 
día 4 de julio, el ciclo que ha ver- I 
sado sobre “Constitución, econo- 
mía y redones”. í

En el presente ciclo, se han pro
gramado en el siglo XXI óchente y 
una conferencias, a la que han aásti- 

■ do unas cincuenta m‘il personas.

multicines ■■

Bunuel 4

EASTMANCOLOR

neL norae 
Del poOR©

■ (EN EL NOMBRE DEL PADRE)

HOY ESTRENO
ARTE Y ENSAYO 

C. Francisco Vitoria, 30

RECEPCION A LOS SENADORES 
POR EL DESIGNADOS

SALA 3 - Matinal, 11,30 - Tarde, 4,45-7,30 - Noche, 10

MANANA 
ESTRENO

EN EL NOMBRE 
DEL PADRE 

Marco Bellocchio 
que trató de la familia en 

Las manos en los 
bolsillos 

que trató de la política en 
China está cerca

que trató del Ejército en 

Marcha triunfal 
ha ti-atado la íntima relación 
ent^ religión y poder en su 

película más implacable:
En el nombre del padre 

donde transcurre el año 
académico 1968-69 en un co
legio religioso, año en que 
muere Pío XII, y con él la vie

ja Iglesia

Eqiss films detrtxiaón
Un Tilm de

MARCO 
BELLOCCHIO

Yves Beneyton • Renato Scarpa • Pietro Vida^ 
Aldo Sassi-Laura Betti-Lou Castel MADR/D. — El Rey ofreció una recepción a los senadores por designsciáf^ 

real en el Palacio de la Zarzuela, con motivo de su onomástica. En la fo^> 
el Rey saluda a Torcuata Fernández Miranda. (Foto EFE)
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y su ¿>1x1 j

La Agencia 
Internacional de la 

Energía 
nos da prisas

PBUm BIBIEim
UnrEtrasin^grosB
MADRID, 26

)S países miembros de la 
Agencia Internacional de la 

Energía" deben reforzar muy 
seriamente sus políticas energéticas, 
si quieren alcanzar los objetivos que 
se han fijado para el horizonte 
1985. Esta advertencia es la 
principal conclusión de un 
voluminoso informe que acaban de 
publicar los servicios de la A.LE. en 
el que se analiza el estado en que se 
encuéntrenlos programas 
energéticos de los diecinueve países 
miembros, entre ellos España.

En octubre de 1977 los 
ministros de la A.I.E. se pusieron 
como objetivo el limitar 
globalmente sus importaciones de 
petróleo a 26 millones de barriles 
diarios en 1985. Pues bien, el 
informe demuestra que esta cifra 
será ampliamente superada hasta 
alcanzar los 29,2 millones.

Y, sin embargo, el objetivo de 
los 26 es realista y posible, insisten 
los expertos de la Agencia, si se 
incrementan los esfuerzos de todos 
para ahorrar energía, empezando 
por los EE.UU., que representan el 
50 por ciento del consumo total de 
los diecinueve.

Ciertamente el retraso con que 
se encuentra esta programación 
empieza a ser peligrosa y, como 
decía recientemente Trías Fargas, 
hasta que no se haya solucionado el 
problema energético, no habrá 
salida de la crisis económica.

CEDULAS HIPOTECARIAS

Con un interés fijo (12 por
ciento), de interés común, (mitigar 
el paro), el Banco Hipotecario de 
España, uno de los seis oficiales 
existentes, ha emitido de nuevo, al 
cabo de veinte años, 5.(X)0 millones 
de pesetas en cédulas hipotecarias, 
aplicadas en esta ocasión a financiar 
el programa especial de viviendas 
aprobado recientemente en Consejo 
de Ministros.

Estas cédulas gozarán de 
liquidez, ya que se cotizarán en 
Bolsa, a partir del primero de julio, 
y de seguridad, por cuanto las 
garantizan el conjunto de hipotecas 
que en cualquier tiempo se hayan 
constituido o se constituyan a favor

oficiales de crédito, (Banco de 
Crédito Industrial, Banco de 
Crédito a la Construcción, etc.), se 
articulan las formas prácticas de 
lograrlo.

En el segundo sentido, es muy 
importante todo cuanto se haga 
para facilitar de verdad la compra 
de una vivienda, dado el cariz 
angustioso que tiene hoy el tema, 
por las escasas facilidades que se 
dan. En otros países más 
desarrollados industrial y 
financieramente, como Francia y 
EE.UU., existe un importante 
mercado de hipotecas que permite 
adquirir un piso en plazos largos de 
20, 30 y hasta 40 años.

Sería rnuy positivo que la Banca 
privada, a la vista del resultado de la 
actual experiencia, arrimará un 
poco el hombro en esta tarea de 
facilitar el acceso a la propiedad 
inmobiliaria.

CERTIFICADOS DE DEPOSITO

ANALISIS DE ESPAÑA

En el citado informe, al analizar 
España, se hace una breve 
descripción del plan energético 
nacional (mejor dicho, de las 
magnitudes que se conocían, 
cuando su redacción, hoy revisadas) 
y una evaluación del mismo, 
considerándolo generalmente 
coherente con los objetivos dé la 
Agencia. Sus recomendaciones al 
programa español empiezan 
diciendo que "la adopción y rápida 
implantación del P.E.N. es 
esencial”, para luego descender a 
observaciones concretas sobre la 
conservación de energía y para su 
producción.

del Banco, 
vivas por
pesetas).

Con 
emisión 
gobierna

(en la actualidad hay 
100.000 millones de

el
por 
la

lanzamiento de esta 
el joven equipo que 

entidad, se pretenden
dos objetivos principales: el 
cumplimiento del Pacto de La 
Moncloa y facilitar el acceso a la 
propiedad.

En el primer aspecto hay que 
reconocer que es un paso serio para 
cumplir lo pactado; es decir, que un 
tercio de la financiación de la Banca 
oficial provenga del mercado de 
capitales. Aunque el plazo de 
adaptación vencía al año próximo, 
hay un gran retraso en este camino; 
sobre todo, si tenemos en cuenta 
que las cédulas hipotecarias, que 
existieron hasta 1959, son quizás el 
medio más fácil y conocido de 
conseguir la colaboración de la 
inversión privada. Será interesante 
ver cómo para las otras entidades

Hablando de mercados 
financieros, se ha informado que la 
Bolsa de Madrid negociará, a partir 
de esta semana, certificados de 
depósitos de Bancos industriales. El 
mercado secundario de estos títulos 
no era demasiado activo e 
interesaba su agilización y 
accesibilidad, que, por cierto, en 
Barcelona ya habían empezado a 
lograr el "pool" de gestora de 
capitales.

Esta nueva función que asume 
voluntariamente la Bolsa madrileña 
se acepta, después de una serie de 
estudios que han dado lugar a unas 
voluminosas tablas, y aparece en un 
momento oportuno, ya que está en 
la línea de ampliación de activos 
financieros, que recomendaba la 
“comisión para el estudio del 
mercado de valores” en su informe, 
sobre cuyas recomendaciones el 
Ministerio de Economía ha corrido 
un tupido velo.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZABAGOZANQ
CAMBIOS-

_ Cambios para el día 26 de Junio dé 1978 t

DIVISA
COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense . .
1 Franco Francés . . .
1 Libra Esterlina . , . .
1 Franco Suizo...........

100 Francos Belgas (com)
1 Marco Alemán .... 

100 Liras Italianas ....
1 Florín Holandés . . .
1 Corona Sueca...........
1 Corona Danesa ....
1 Corona Noruega . .
1 Marco Finlandés . . . 

100 Chelines Austríacos . 
100 Escudos Portugueses 
100 Yens Japoneses . . . 
100 Francos Belgas (fin).

78,711 
69,946 
17,321

145,387 
42,183 

241,060
37,887 
9,195

35,310 
17,1 63 
14,000 
14,582 
18,461 

525,090 
172,234
38,201 

239,543

78,971 
70,256 
17,321

146,183 
42,436

242,599 
38,104

9,236 
35,506 
17,257 
14,071 
14,657 
18,566

530,362 
173,562
38,421 

241,797

Mi/ms nm/Fsos
BANCO UROUllO, S. A.
DIVIDENDO ACTIVO A CUENTA

De acuerdo con lo establecido en el Decreto de 31 
de Diciembre de 1941, y demás disposiciones vigen
tes, el Consejo de Administración de este Banco ha 
acordado el reparto de un dividendo activo a cuenta, 
con cargo a los beneficios obtenidos y que se obten
gan durante el Ejercicio de 1978, según el siguiente 
detalle:

Acciones números 1 al 7.612.910

Dividendo bruto.....................  Pesetas 82,35
Impuesto s/Rentas del Capital ... . Pesetas 12,35
Líquido por acción........................... Pesetas 70,—

UNAS DOS MIL PERSONAS 
EN LA MANIFESTACION 
DE HOMOSEXUALES

persa (Europa Press).— Cerca de dos mil
ayer en Madrid, con motivo del

La m celebraba en toda Europa.
°^yf5tación había sido autorizada por el Gobierno 

del Marta Riera Mercader (diputado
ESOE Barcelona), Alonso José Puerta (diputado del
^SOE Gurda Rollan (diputado de

calles ()’l)one-ll, Menc'ndez 
Pe-layo, para terminar en la 
glorie-ta ele- Mariano ele; Lavia, 
el onde- ios ma nifestantiís se- 
disülvieron sin alteracione;s.

MAMIKS'l'ACIOX 
CAY l'A BAKCLLON.A

manir,. * J’ G n en la 
^omosexuahts, 

.ron n, y .Se.islam “a<lGÍ

”1“ 9**” ocultamos”, 
para las r

amnisiía^k ’i"’’
a n< los homosexuale.s

y contra la opresión muchi.sla.
.\o se produjeron incide-lites, 

salvo e-1 lanzamiento de- un bote- 
<1 hum o ,s o b r e 1 ei .s 
manifestantes, de-sele un lufíar no 
de terminado, y e]ue- fue- ae ogielo 
e:on gritos, protesta.s y silbielos.

I'J re-corridei diseurrie') por las

BARCKLONA, 26 (Europa 
Pre-ss). - Ce-rea ele- elo.s mil 
Iie-rsona.s inanife-staron e-n 
larcelona.

La manife-stae ión partie') de la 
plaza de- la Catedral, \ re-eorrie') 
la puerta ele-I Angel, plaza ele 
Catalunya, Heñida de- S;in Pedro

y calle; Pe;layo, finalizando en las 
Ramblas. La manifestación 
había sido prohibida, pero la 
policía ne) inte-rvine) para 
(jisolverla hasta ejue- la 
manife-staeión llege') a las 
Ramblas.

Los homose-X uale;.s e;ran 
portaelores de; pancartas e-n las 
e|ue‘ pe-díaii su reconocimiento 
le;gal y la anulación ele; la ley d<- 
peligrosielael social.

Le)s i| niñee; homosexuale.s 
epie- se; hallaban e-ncerrado.s en la 
igle-sia ele- Muestra .S(;ñora elel 
Pe-rt, e-n hue-.lga ele- hambre;, 
abanek)nare)n su e-ncie-rro y se- 
unie-ron a la manife-staeión.

El pago del citado dividendo se efectuará a partir 
del día 1° de Julio próximo, en nuestras-Oficinas 
Centrales, calle de Alcalá núm. 47, así como en las 
Sucursales de Alicante, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Gi- 
jón, Huelva, La Coruña, Oviedo, Sevilla, Tarragona, 
Valencia, Vigo, Vitoria y Zaragoza.

Madrid, 19 de junio de 1978.— El Consejero-Se
cretario General.

BANCO ESPAÑOL 
DE CREDITO
Pago de dividendo

En virtud de la facultad que le concede el artículo 
43 de los Estatutos sociales, el Consejo de Adminis
tración, ha acordado distribuir a las acciones números 
1 al 81.031.360, inclusive, a cuenta del que corres
ponda al ejercicio en curso, un dividendo de 16,28 pe
setas por acción que, deducido el impuesto de Rentas 
de Capital, será de 13,84 pesetas líquidas por título.

Dicho dividendo se satisfará en efectivo, desde el 
día 1 de Julio próximo, contra presentación de los ex
tractos de inscripción, para su estampillado, en cual
quiera de las Sucursales de este Banco y en las de los 
Bancos de Vitoria, Garriga Nogués y Trelles.

Madrid, 22 de Junio de 1978.— El Secretario 
del Consejo de Administración, Dositeo Barreiro 
Mourenza.

VENTA MUEBLES
MAXIMOBEL mueble moderno funcional.
MAXIMOBEL indeformable
MAXIMOBEL con pial dura y bonita.
MAXIMOBEL sin chirimbolerismo atávico.
MAXIMOBEL cualduler medida, forma, librerías, mesas, 

repisas, camas abatibles, rinconeras, armarlos.
MAXIMOBEL, entrega Inmediata standard cualquier medi

da, cinco días.
MAXIMOBEL desmontable, sin verticales dobles, sin espa

cios muertos.
MAXIMOBEL, María Lostai, 9. - Teléfono 225293.

SGCB2021



A/E - 26-6-78PÂGJ

|Ê1 balcon 
ra, . <te Inllanco
DEVALUACION

De

De 
De 
De

5.000 a 
25.000 a 
50.000 a

100.000 a

REGALAMOS Y RE VALUACION

LOTERIA
LOS DIAS
28y29

DE JUNIO

ENTREGA 
DE PARTICIRACIONES 

A LAS IMPOSICIONES EN EFECTIVO 
(por ventanilla de Ca|a)

24.999
49.999
99.999

199.999

pesetas, 
pesetas, 
pesetas, 
pesetas.

200.000 pesetas o más.

1
2
3
5

10

participación 
participaciones 
participaciones 
participaciones 
participaciones

de 
de 
dé 
de 
de

25
25

25
25

pesetas 
pesetas 
pesetas 
pesetas 
pesetas

Sólo un ingreso por cuenta dará derecho a entrega de participaciones. 
El importe de los premios sería abonado en la misma cuenta de ahorro 

(libreta o cuenta corriente) en que se hizo el ingreso.

Y... yIDEMAS PARTICIPE 
EN EL SORTEO DE 300 VIAJES A Lk COSTk DEL y1Z4HAR

i Suerte...y felices vacaciones!

CAIA DF AHORROS 
DE LA INMACULADA

Aragon.hoy y maAana.

La inestabilidad generalizada entre la que se 
mueve la economía mundial y, más concre
tamente, las fluctuaciones de las distintas monedas 

en los últimos lustros, han provocado que las deva
luaciones y revaluaciones de éstas, se conviertan en 
medidas de política económica con uso frecuente. 
Ambas, pretenden adecuar el valor de la moneda a 
las circunstancias y características propias de un 
modelo económico y de un período de tiempo. Se 
aplican para casos muy concretos y, por ello, son 
medidas coyunturales.

En síntesis, devaluar la moneda es disminuir su 
capacidad adquisitiva frente a otras.-Por ejemplo, 
si devaluamos la peseta, el comprador extranjero 
que viene con dólares, marcos, francos,... se en
cuentra con una situación favorable para comprar. 
¿Qué conseguimos con esto? Estimular la inversión 
extranjera y la compra de productos propios, es 
decir, la exportación. Los efectos que se producen, 
son una reactivación productiva (si hay más de
manda, hay que fabricar más) y el relanzamiento 
de la economía. La situación general, mejora. La 
devaluación se aplica entonces cuando las altas 
tasas de inflación o paro, el estancamiento de la 
renta, la atonía inversora y la baja productividad, 
sumen al país en un letargo económico del que di
fícilmente podrá salir si no se estimula su "capa
cidad económica".

La medida contraria, se conoce por revaluación. 
En la mayoría de los casos, tras la inddencia de un 
proceso devaluatorio, la moneda tiende a recupe
rarse (revaiuarse) por sí sola. Gana espacio con res
pecto a otras y tiende a mantenerse en equilibrio 
frente a ellas. Como acción de política económica, 
se aplica para mantener un relanzamiento econó
mico. Si antes se han dado facilidades para la in
versión (ya que, dadas las circunstancias, era la 
única salida), ahora se equiparan las posibilida
des. Como digo, lo corriente suele ser que la mo
neda vaya ganando valor por sí sota a medida que 
se restablece el conjunto económico de la nación. 
En realidad, también la devaluación se produce por 
mera dinámica, pero se recurre a ella con el fin de 
adecuar el valor "artificial" al real.

En ocasiones, varios países recurren a un con
cierto económico que proporcione condiciones de 
estabilidad, a fin de evitar con demasiada frecuen
cia este tipo de operaciones, siempre delicadas. 
En Europa, es celebre el caso de la llamada "ser
piente monetaria", que exige a sus países signa
tarios (todos ellos pertenecientes a la CEE), la 
no fluctuación de sus valutas.

ALAR/CO

DONA
LA SEÑORA

MANZANA OUINllllA
Vda. de Brualla

Nació en la Iglesia triunfante hoy día 26 de junio de 1978, a los 81 años de edad 
---------------------b. E. P.-^----------------

Después de santificar su vida, deja a la Iglesia su hija María - Pilar, que pretende honrarle en su 
caminar hacia Dios

Por e/ eterno descanso de su a/ma se celebrará el funeral "Corpore Insepulto", mañana día 27, a las 
10, 15 horas, en la Iglesia Parroquial de l\ltra. Sra. del Carmen, (paseo María Agustín).

DOMICILIO DE LA FINADA: Avda. Independencia, 8.
——————————____________POMPAS FUNEBRES ZARAGOZA. San Miguel, 12. Teléfonos 221790 y 223101

FINCAS Olave. Uncela. 
97. Pisos todoi 1os secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

ENSEÑANZA
LATIN,clases particulares 

Tlfno. 394227.
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Anuncia Nicolás Redondo para ios próximos meses

“ENFRENTAMIENTOS
RADICALES”

BARCELONA, 26 (Efe).- Ayer se clausuró el I congreso de la Federa
ción de Industrias Químicas de la Unión General de Trabajadores (UGT). 
Al acto, asistió el secretario general de la central socialista, Nicolás Redon
do, quien dijo que “los próximos meses van a producirse enfrentamientos 
más radicales en defensa de los intereses de los trabajadores, para lo que la 
UGT recurrirá a la presión social".

''Tanto AP como UCD se han comportado 
como de extrema derecha, ai servicio 
exclusivo de los capitalistas"

Lá T.V.E. 
en. Aragón

GOMEZ DE

Durante la sesión de la mañana se dio 
a conocer la composición de la nueva 
comisión ejecutiva de la federación, de 
la que ha sido elegida secretario general 
Matilde Fernández.

Concluidas las votaciones para la 
comisión ejecutiva y para la comisión 
révisera de cuentas, se sucedieron di
versas intervenciones de delegaciones ex
tranjeras, entre ellas la CUT chilena y la 
CGT argentina.

Con posterioridad intervino el secre
tario general de UGT, Nicolás Redondo, 
quien inició su parlamento saludando 
al Congreso y felicitándose por la ges
tión de la ejecutiva saliente, que, dijo, 
ha conseguido llevar la presencia de 
UGT a 43 provincias en las que hay in
dustrias del sector, lo que ha supuesto 
que la federación tenga ahora cerca de 
100.000 afiliados. "El crecimiento de 
UGT -prosiguió- ha de ser un creci
miento por sectores, por ramas de indus
tria. Hay que formar secciones sindicales 
en todos los lugares de trabajo".

A

MARCELINO CAMACHO, en la 
clausura del Congreso de CC. 00.

snlidaridad nacinnal
MADRID, 26 (Efe).—Con un minuto de 

Riendo en memoria del guardia municipal 
Antonio García Caballero, miembro de 
LC.OO. asesinado por ETA, y la condena al 
terrorismo de derechas yide izquierdas, fina- 
hzo al mediodía de ayer el acto de clausura 
publica del primer congreso de la confede
ración sindical de CC.OO., en la plaza de 
toros de Vista Alegre.

Al acto asistieron unas tres mil personas, 
®otre las que se encontraban los delegados 
extranjeros de otras centrales invitados al 

y nueva comisión ejecutiva de 
^L.OO presidida por su secretario general, 
^arcelino Camacho, reelegido el sábado con 
roas de un millar de votos a favor, 4 en con- 

de abstenciones.
José Alonso, senador por Madrid y miem- 

ro de Comisiones Obreras, presentó el acto 
y a los oradores.

primer lugar intervino el secretario ge- 
eral de Euskadi de CC.OO., Tomás Tueros, 

quien dijo: “Nosotros los vascos nunca nos 
extraños en las ciudades es

pañolas y queremos que ningún trabajador 
®f nuestra Euskadi. Hemos 

u p t ° los trabajadores de todo el país 
min ® seguir juntos en el ca- 

"®O'a la democracia y hacia el socialis- 

idea, así como las de condena al te- 
CnneV^°’ .'ooha contra el paro y apoyo a la 
quip ♦ ooión, fueron repetidas por los si
de iP r o*'3^ores, los secretarios generales 

a Construcción Tranquilino Sánchez, de

El líder de la central socialista recha
zó una vez más el proyecto de ley de ac
ción sindical, "que se nos quiere impo
ner". "En este punto -afirmó- tanto 
AP como UCD se han comportado como 
representantes de la extrema derecha, 
se han mostrado al servicio exclusivo de 
los capitalistas".

"Nuestro rechazo -continuó-vamos 
a manifestarlo por todos los medios a 
nuestro alcance: por la vía parlamentaria 
y por la vía de la presión social, que es 
también nuestro derecho. No nos impor
ta que nos llamen antidemocráticos por 
ello. Sabemos que no es cierto". Con res
ponsabilidad, pero sabiendo que es así, 
tenemos que decir, porque todo apunta 
hacia ello -prosiguió- "que los próxi
mos meses van a ser testigos de enfrenta
mientos más radicales en defensa de tos 
intereses de los trabajadores".

HAMBRE FISICA: BASTA YA

Tras rechazar la ley básica del empleo

"elaborada por UCD, que es una ley re
gresiva" y "otra iniciativa del partido 
gubernamental, un servicio jurídico gra
tuito con el que quiere liimitar las afilia
ciones a las centrales de clase", Nicolás 
Redondo se refirió a la jornada de huel

(para acabar con el paro)
la Federación de Trabajadores del Campo, 
Antonio Romero, del Metal, Adolfo Pinedo, 
de Galicia, Amor Deus, de Cataluña, José 
Luis López Bulla, de Madrid, Fidel Alonso y 
de la confederación de CC.OO., Marcelino 
Camacho.

apoyo a la CONSTITUCION

Este último dijo que el congreso había 
sido un gran éxito para la central ya que ha 
salido sabiendo que su misión es “consolidar 
el proceso hacia la democracia". Añadió que 
CC.OO. apoya este proceso pero no la polí
tica de UCD ni la del Gobierno.

Señaló que habían analizado el proceso 
democrático español y que habían acorda
do apoyar con todas las fuerzas la Constitu
ción, si esta sale tal y como está del Pleno de 
las Cortes.

Dijo que Comisiones Obreras no hace co
mo otras organizaciones, que no colaboran 
en la solución de los problemas de los traba
jadores por estar en una sociedad capitalista. 
“Pero no podemos decir a los trabajadores 
en paro que esperen a que venga el socialis
mo. Por eso CC.OO dice a los trabajadores 
que aún siendo necesario defender el nivel 
de vida, hay que apoyar un plan de solidari
dad nacional que haya que todos los para
dos puedan comer y después un plan de re
conversión para que todo el mundo tenga 
trabajo”.

En el plano organizativo, dijo Marcelino 
Camacho, el congreso se ha pronunciado por 

ga desarrollada en Andalucía el pasado 
día 20 diciendo que "nosotros no pode
mos tolerar situaciones como las que allí 
se producen, situaciones de hambre físi
ca y real en algunos puntos".

UNION CON CC.OO.

Más adelante el secretario general de 
UGT se refirió a "la propuesta del último 
congreso de CC.OO en el sentido de insti
tucionalizar la unidad de acción entre 
ambas centrales", diciendo que "al res
pecto, los acuerdos de nuestro XXXI 
congreso son claros: debe tenderse a la 
unidad de acción en asuntos puntuales, 
coyunturales, manteniendo nuestra pro
pia identidad. Con todo el respeto hacia 
mis compañeros de CC.OO. -añadió
les digo que no han de intentar violentar 
esta situación. Por otra parte, no se pue
de apoyar la unidad en un congreso y lle
var a la calle una política distinta. En 
Sevilla, CC.OO. ha firmado el convenio 
del metal, sin contar con la comisión ne
gociadora, dejando a 35 compañeros en 
la calle".

El secretario general de UGT conclu
yó su parlamento diciendo que "en los 
próximos meses va a ser más verdad que 
nunca que bajo el lema bajo el que se de
sarrolla nuestro XXXI congreso: la lucha 
sindical continúa".

Un plan de

LAS ROCES 
PREGUNTA

AL 
GOBIERNO
¿Cuándo se va a 

plantear realmente y a 
solucionar la distribución 
de la señal de televisión 
en Aragón?

¿Es cierto que la 
demora está motivada, 
entre otras causas, por 
entender que Aragón no 
está definido como área 
regional?

¿Pueden conocerse 
más exactamente los 
planes de implantación 
de la segunda cadena y si 
en la misma está prevista 
la regionalización de la 
red?

¿No pueden arbitrarse 
medidas más rápidas en 
la reparación de averías y 
deficiencias de la red 
instalada?

En cuanto al Centro 
Regional de Televisión en 
Aragón, ¿va a cumplir 
Televisión Española el 
acuerdo firmado? ¿Es 
posible dar unos plazos 
de cumplimiento? ¿Las 
i n V ersiones de la 
Administración van a 
estar en consonancia con 
el acuerdo suscrito y con 
las inversiones efectuadas 
por las Diputaciones 
Aragonesas?

A las cinco preguntas, 
de Gómez de las Roces 
“A/e" tiene que añadir la 
sexta, que, por pura 
coincidencia tiene mucha 
similitud con el sexto 
Mandamiento: En esto y 
en tantas otras cosas más, 
¿Hasta cuándo vamos a 
tener que vivir ios 
aragoneses con los 
pantalones en el suelo?

la huelga, pero no como fin sino como me
dio para conseauir un objetivo

Afirmo que Comisiones Obreras está uni
da y fuerte y que esto será decisivo para la 
unión de todas las centrales. De este con
greso ha salido la reafirmación de la unidad 
de acción con la U.G.T. para después llegar 
a una unidad orgánica.

En el transcurso del mitin intervino Ra
fael Alberti, que leyó un poema al campo an
daluz.

Al final del acto y a petición de los asis
tentes intervino Francisco García Salve, 
quien alentó a los afiliados a CC.OO. a traba
jar para conseguir la extensión del sindicato.

CONSEJO CONFEDERAL DE LA USO

MADRID, 26 (Efe).— El octavo consejo 
confederal de la Unión Sindical Obrera ter
minó ayer sus sesiones tras haber debatido 
un amplio informe presentado por el secre
tariado confederal.

Según un comunicado emitido al término 
de la reunión del consejo confederal el infor
me debatido incluía un análisis de la situa
ción político sindical, un estudio del proceso 
de desarrollo del espacio de masas de la USO, 
un balance de los resultados de las elecciones 
sindicales, un análisis de la situación organi
zativa general de todas las federaciones, la 
creación de un centro de estudios sindicales, 
y la participación de USO en la 64 conferen
cia de la OIT.

"Spots" sobre 
la condición 

femenina 
premiados 
en Cannes

MADRID, 26 (Efe).-Dos 
“Spots" españoles de la campa
ña de la Subdirección General de 
la Condición Femenina del Mi
nisterio de Cultura, han obteni
do el premio "León de Oro" en 
el festival de cine publicitario de 
Cannes.

Las películas premiadas "Ma
dre soltera" y "La mujer en la 
publicidad" realizadas por las 
agencias "TANDEM" y "MMCB- 
Ricardo Perez", respectivamente 
forman parte de una serie de diez 
mensajes de la Subdirección Ge
neral de la Condición Femenina 
de la Dirección General de Desa
rrollo Comunitario.

LEA SIEMPRE
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Nada más llegar a Marruecos

H a IHI GON HH
MADRID, 26 (Europa Press). El presidente del Fernández Soignie. iin oalacete situado en las nrnximirlarlp« Hp Rahat Qorá i- IEl presidente del

Gobierno, don Adolfo Suárez, enprendió viaje esta mañana 
a Marruecos, donde permanecerá hasta mañana martes por 
la mañana, en que regresará a Madrid.

Don Adolfo Suárez viajó acompañado por el ministro de 
Asuntos Exteriores, don Marcelino Oreja; el director general 
de la Oficina de Información Diplomática, don Máximo 
Cajal; el director general de Africa, don Pedro López 
Aguirrebengoa; y el director de su gabinete, don Ramón

Fernández Soignie.
En el palacio real, el señor Suárez, fue recibido por el 

Rey Hassan II. Posteriormente el gobernador de esta capital 
ofrece un almuerzo a la delegación española. Esta tarde, el 
presidente español se trasladará a Rabat, donde visitará el 
mausoleo de Mohamed V, protagonista de la 
independencia marroquí. A continuación mantendrá una 
entrevista con el primer ministro, Mohamed Dsman, quien 
esta noche le ofrecerá una cena. Adolfo Suárez residirá en

un palacete situado en las proximidades de Rabat. Será la 
primera personalidad extranjera que se aloje en dicho 
palacete, a partir de ahora residencia de huéspedes ilustres 
que visiten Marruecos oficialmente.

Durante su estancia en Marruecos, el presidente español 
y el ministro de Asuntos Exteriores abordarán una apretada 
agenda de temas, desde el tratamiento de Canarias por la 
OU A, ios próximos días, pasando por el Sahara occidental y 
la cooperación económica y técnica entre ios dos países.

Con el viaje de Suarez al norte de Africa

[spana trata ita evitar
mellillas militares

dejado bien
MADRID, 26 .— En la- “cumbre” hispano-iraquí de Bagdad el Rey 

Juan Carlos planteó al presidente Al Bakr el malestar existente en la 
nación española por la posición de “cierto sector árabe”, que paga con 
mala moneda el apoyo español al mundo islámico. El presidente Al Bakr 
ha prometido a don Juan Carlos solidaridad sincera en el tema de Canarias, 
incluida la intervención diplomática ante sus amigos africanos.

intereses políticos y 
pretensiones hegemónicas.

habrá de intensificar 
preparativos militares.

los

Inmediatamente después
de abandonar el 
Bagdad, en la

viernes 
reunión

celebrada por el Rey y 
Marcelino Oreja, Haddad 
Hussein, el hombre fuerte
del régimen
manifestó su pi 
hecho de que n

iraquí,

español.
Nobleza obliga, España 

espera del mundo árabe una 
postura clara en la cuestión 
canaria v en la O.U.A. 
Políticamente Madrid no

quedar aislada dentro del 
mundo árabe si persiste en 
su empeño de fomentar 
desde el exterior un 
independentismo canario

LA BATALLA 
DE SUAREZ

país árabe 
planteado el

lesar por el 
aya sido un

el que ha 
tema de la

africanidad e independencia 
de Canarias para utilizarlo 
como arma de su política 
internacional. Tanto Al 
Bakr, como Haddad Hussein 
han asegurado solemnemen
te al Rey que para Irak las 
Islas Canarias son parte 
integrante del territorio

reivindica laque

Con el éxito del viaje del 
Rey a Irak, Suárez inicia 
hoy lunes su gran batalla 
diplomática en el norte da 
Africa, antes de la cumbre 
de la O.U.A. en Jartum. El 
viaje a Marruecos es, 
probablemente, sólo una 
etapa. Luego podría ir a 
Argelia, si es que la

Creemos saber —los 
indicios y noticias los hemos 
recogido en buena fuente— 
que está en marcha una gran 
campaña diplomática

claro ante 
Argelia que no está 
dispuesta a denunciar el

esoañola en el norte 
Africa, en la que no 
optaría por Argelia 
Marruecos, sino que 
pretendería alcanzar

de 
se
o 

se 
un

comprom.iso que 
desarticulara también la 
tensión entre esas dos 
potencias norteafricanas.

En Jartum Madrid tendrá que 
enseñar los dientes

tendrá más remedio que 
“enseñar ios dientes” a 
quien atente contra la 
integridad nacional 
española. Argelia arriesga el

población insular. Bumedian
no quiere imponer, a 
trágala política, 
independencia de 
territorio extranjero.

la 
I a 

un

I túmbese al sol que
'más callenta''.i

Deje de aburrirse soberanamente y túmbese en 
una de nuestras playas al sol que más calienta 
o vaya a descubnr Londres al anochecer

Estas pueden ser unas vacaciones a su medida

LA IZQUIERDA, CON 
ESPAÑA

y dos semanas 
Precios desde 7.650 Pías

CANARIAS. 
MALLORCA

Y COSTA DEL SOL

En vuelo directo 
desde Zaragoza, 
con estancias de 

una y dos semanas.

Precios desde
8.700 ptas

K LONDRES
4 y 5 días y una o dos 

sciTianas
Precios desde 9.675 Pías.

ATENAS
Una y dos semanas 

Precios desde 13.950 Pías

' NUEVA’YORK

Una y dos semanas, con 
Precios desde 19.950 Pías

IBIZA Y MENORCA
Salidas desde Zaragoza .una '

CALIFORNIA
Una y dos semanas

I Precios deule 44.950 nos ■

Solicite información sobre /Id I 
el pago aplazado de sus viajes WIC^CIOnCG

AMNCIA VIAJKB

ZARAGOZA. Calvo Sotelo 3.3 Tel 2192 0.5 
po Independencia, 1K,2U Tel 2.3 69 6«

i

El que Al Bakr y Haddad 
Hussein hayan contenido la 
postura argelina respecto a 
Canarias, tiene singular 
importancia pues los líderes 
iraquíes son más socialistas 
y más panis-lámicos que el 
argelino Bumedian. No es la 
“derecha” del mundo árabe 
la que está con Madrid, sino 
toda la comunidad islámica 
menos Bumedian. Al 
dirigente argelino le ha 
fallado también el 
presidente libio, Gadaffi, 
—al igual que Al Bakr„ más 
socialista y más panislámico 
que él— a quien eii su

preparación diplomática 
aconseja la visita y permite 
la apertura de la negociación 
que impida un 
recrudecimiento de la 
tensión en el norte de 
Africa.

Suárez va a Marruecos a 
colocar las piezas en el 
tablero diplomático del 
norte de Africa de manera 
que se garantice la paz. Es 
un intento de evitar la 
“guerra fría” que se nos 
puede echar encima después 
de Jartum. Si fracasa ei 
arreglo diplomático, España

ARGELIA; POLITICA 
MAS TENSA

Nuestra política con 
Argelia es todavía tensa, 
pero se advierte un cauce de 
diálogo y una expectativa 
esperanzadora a raíz del 
encuentro de los ministros 
de Asuntos Exteriores, 
Oreja y Boutiflika, hace tres 
semanas en Nueva York. El 
siguiente paso adelante lo ha 
constituido —la semana 
pasada— la vuelta a Argel 
del embajador español. Nos 
consta que España ha

acuerdo de Madrid de 1975, 
en vista del cual las tropas 
marroquíes y mauritanas 
entraron en el hasta 
entonces Sahara español, sin 
que con ello se prejuzgase la 
decisión del pueblo 
sahariano, al que 
corresponde pronunciarse 
sobre la autodeterminación. 
España no denunciará el 
pacto de Madrid con Rabat, 
pero tampoco respaldará la 
anexión 'definitiva de su 
antigua colonia a Marruecos.

Con el viaje de Suárez a 
Rabat, el Gobierno español 
no caerá, de ninguna 
manera, en brazos del Rey 
Hassan, pero tampoco se 
producirá después un giro 
de 180 grados hacia Argelia, 
un “rapallo” de nuestra 
política en el norte de 
Africa.

Detrás de esta intensa 
actividad diplomática 
española no hay más que un 
intento de evitar qüe surja 
un gravísimo foco de 
tensión internacional quo 
pueda obligarnos, incluso, a 
adoptar medidas militares 
con las qué afrontar riesgos 
bélicos y, si fuera -necesario, 
defender los intereses 
nacionales.

La Presidencia telefonea a UCD de Ceuta

reciente visita 
logró arrancar 
favorable a los 
Canarias.

Creemos

a Argel no 
una postura 
argelinos en

saber que 
España se vería obligada a
revisar i 
pol ítica
amistad 
árabe, :

muy a fondo su 
I de tradicional 

con el mundo
si ese bloque de

naciones secundase la 
intromisión de Argelia en 
los asuntos internos 
hispanos. Argelia, que no ha 
logrado que los demás 
estados socialistas árabes 
reconozcan al Frente 
Polisario (no lo ha hecho 
Libia, e Irak se halla en el 
tema Sahara más próximo a 
las posiciones de 
Marruecos), no parece que 
vaya a encontrar ningún 
aliado árabe en el tema 
Canarias. Los apoyos que 
recibirá en la O.U.A. —si es 
que el tema se discute 
—como cabe suponer— serán 
Estados del Africa negra con 
los que mantiene estrecha 
relación, interesados en

SUAREZ, MUY
DISGUSTADO

(Por la campaña sobre Ceuta y Melilla)
CEUTA, 26 (Europa Press),— “Según se ha 

informado telefónicamente a UCD de Ceuta, 
desde la Presidencia del Gobierno, el 
presidente Suárez está siguiendo con 
preocupación y profundo disgusto la campaña 
iniciada desde el diario “El País” sobre Ceuta 
y Melüla, habiendo manifestado que, si en su 
visita a Marruecos se trata este tema, será para 
decir por su parte que ambas ciudades no son 
negociables”. Así se afirma en un comunicado 
hecho público en Ceuta por el comité 
ejecutivo provincial de UCD.

“Para UCD de Ceuta —añade el 
comunicado—, las noticias sobre unos 
s’.ipuestos planes de intemacionalización de 
Ceuta y Melilla, como tránsito hacia un 
definitivo traspaso de soberanía de España a

Marruecos, tienen una inspiracitm extranjera, 
y propenden a crear un duna de inquietud y 
desestibilización, no solamente en Ceuta y 
Melilla, sino incluso a nivel de la nación. 
Como dato significativo al respecto, cabe 
señalar que en los momentos en que se 
discutía ía inclusión de estas ciudades en el 

constitucional, se puso de manifiesto la 
posibilidad de aue un país extranjero 
expresara de alguna forma su ais^sto”.

El comunicado tennina naciendo un 
llamamiento a los ceutíes para que, 
permaneciendo alertas, mantengan la 
serenidad y no se dejen caer en trampas 
preparadas por inspiración extranjera, a la que 
—dicen— están sirviendo de instrumento 
ciertos españoles.
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Los que hablaron sobre la 
Constitución democrática

MANUEL ZAGÜI RR E, secretario general de USO

’W amión
gen! ( El reconocimiento de 

la libertad sindical 

en la Constitución

Manolo Zaguirre, el secretario general de USO, es un hombre 
mordaz que sabe como pocos meterse al público en el

bolsillo. Nacido en Almería hace treinta años, vive veinte en Cataluña. 
Su experiencia sindical se remonta once años atrás, cuando fue 
responsable de la Federación de Banca de su central y más tarde 
secretario general de la USO de Cataluña durante dos años. En su 
biografía, como en la de tantos hombres públicos de hoy, se registra 
una detención a principios de 1972, y, aunque su estancia en 
Carabanchel fue breve, el fiscal p'edía doce años y un día de cárcel por 
asociación ilícita en grado de dirigente. El primer congreso de USO, 
celebrado en abril del 77 lo elige secretario de Relaciones Políticas y 
Sindicales, y el congreso extraordinario de octubre del mismo año, 
secretario general.

-En las Cortes no hay nin
gún representante de USO, por
que sois autónomos de partidos 
políticos, pero tus opiniones co
mo representante de los trabaja
dores sobre distintos temas rela
cionados con la Constitución, 
pueden aportar un nuevo punto 
de vista. En CQjicreto, ¿qué opi
nas acerca de la política de con
senso?

EL CONSENSO, 

degradante pero 
necesario

-En cuanto a la forma de lle
varse a cabo la Constitución, y 
como principio, yo soy contra- 

, no al consenso, porque es una 
degradación democrática, y en 
este sentido la Constitución, me
jor su elaboración, está salpicada 
de deficiencias. Pero la aplica- 
eión del consenso me parece ne
cesaria porque el fondo político 
es complejo, dada la presencia 

e fuerzas de bloqueo e incluso 
de torpedeo del proceso consti
tuyente. Hay que pensar en la 
actitud de UCD, en la actitud de 
os fascistas y en la actitud del 

Hi "La Constitución hay que asumirla 
como expresión imperfecta de la 
relación de fuerzas políticas del país"

^^pital financiero, por ejemplo, 
Psra entender la solución de 
consenso. En estas condiciones, 
® ormula ha sido positiva por- 
^oe se trataba de sacar un mar- 

0 constitucional para cortar la 
posibilidad de la reacción. En es- 

sentido, es curioso observar la 
«titud escrupulosa de Alianza 
‘Copular en las formas.

-Pero ¿era ésta la mejor fór- 
fPola posible?

-En la historia, las dos ten- 
a ivas constitucionales han aca-

ormas. Lo que no se puede 
acer es el juego de las mayorías 

pretender una Constitución 
jonsecuencia de la aritmética, 
•nosotros no vamos a callar las 
W^iencias y las lagunas pero 

®nios que es necesario que la

Constitución salga adelante por
que esto es lo que reclama esta 
etapa histórica; una fórmula, 
además, que permita el ensan
chamiento.

Efectivamente, podría enten
derse como un mal menor, por
que jugamos ante la posibilidad 
de involución, ante una amena
za grave de retroceso, y se impo
ne configurar el arco constitu
cional y el consenso.

EL ARTICULO 27, 
UNA LACRA

Manolo Zaguirre habla como 
distraídamente, mirando fija
mente al panel de la mesa y ju
gando con un bolígrafo que a 
veces tropieza con los folios del 
proyecto de Constitución que 
tiene entre sus manos. Le pre
gunto sobre su valoración del 
anteproyecto y me contesta tí
mida y modestamente:

—Yo no estoy en condicio
nes de valorar el proyecto cons
titucional, porque no soy un ex
perto y no puedo hacer una va
loración desglosada, pero sí 
quiero referirme al artículo 27, 

sobre los derechos sindicales de 
los trabajadores, como opinión 
de un sindicalista.

Ese artículo, en sus 19 líneas 
de columna, nos parece que en 
el contexto general, en la globa- 
lidad de la Constitución, es una 
auténtica lacra desde el punto 
de vista de los contenidos. Re
ducir a ocho líneas mecanográfi- 
cas los contenidos constitucio
nales en materia de libertad sin
dical es excesivamente corto, 
además de ambiguo y genérico, 
encontrando formulaciones ex
presas inaceptables desde el 
presupuesto de la libertad sindi
cal. Me refiero en concreto a la 
falta del derecho de sindicación 
para los funcionarios de la admi
nistración militar. Esto no tiene 
fundamento. Tema distinto se

ría la sindicación de los milita
res, que necesitaría de un am
plio debate. Por otra parte, los 
trabajadores de la Administra
ción Pública ven limitados sus 
derechos sindicales, y esto es im
portantísimo teniendo en cuen
ta que son alrededor del millón 
de trabajadores.

HUELGA AUTORREGULADA

Finalmente quisiera referir
me al reconocimiento del dere
cho de huelga. Aunque existe 
ese reconocimiento, se prevé 
una reglamentación o normaliza
ción, y esto entendemos que no 
debe recogerlo la Constitución, 
porque es cuestión de los traba
jadores y de los patronos. Es 
nuestra tarea que el ejercicio del 
derecho de huelga, autorregula- 
do, no suponga ningún desma
dre, sino que cuando sefintra en 
el reglarnentarismo es cuando es
tallan las huelgas salvajes, por
que el reglarnentarismo es peor 
que el autocontrol.

—Al derecho de huelga se co
rresponde el derecho al cierre 

patronal, también recogido en la 
Constitución y muy discutido, 
por cierto.

—El artículo 33 bis, párrafo 
segundo, deja la puerta abierta 
al cierre patronal, al prever que 
las medidas de conflicto puedan 
ser tomadas por patronos o por 
trabajadores. Creemos que esto 
es aberrante, aunque habrá que 
ver la ley que lo regule, porque 
no se puede poner en pie de 
igualdad a la huef,^, 4nica me
dida que tienen ios trabajadores, 
y al lock-out. La empresa, aun 
enmarcándola en una economía 
de mercado, tiene unas funcio
nes de alcance social, y abrir la 
posibilidad constitucional al 
cierre patronal es retrógrado 
porque revela unas relaciones 
arcáicas al considerar al mun

do del trabajo como una jungla, 
como un enfrentamiento cons
tante de las relaciones de pro
ducción, y eso no es lo que im
pera en los países de libre eco
nomía de mercado. La empresa 
no es un instrumento al servicio 
de la oligarquía patronal sino 
que hay que entenderla como 
una dimensión social.

POR UNA CONSTITUCION 
ABIERTA

-Pero globalmente, ¿entien
des que la Constitución es bene
ficiosa para los trabajadores?

—La Constitución hay que 
entenderla como lo que es; no 
se puede ser maximalista y no se
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de carga. 4 ó 5 personas y hasta 
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economía de mantenimiento y bajo 
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E A. Z. A. S. A.
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VENTA: Avenida San José, 69
POST - VENTA: Monasterio de Samos, s/n.
Teléfono 42 32 00 ZARAGOZA-13

puede decir que es la más reac
cionaria del mundo, como se ha 
dicho. Hay que asumirla como 
expresión imperfecta de la rela
ción de fuerzas políticas del 
país, y no sólo porque se haya 
hecho mediante el consenso. Yo 
creo que lús trabajadores debe
mos asumir la Constitución y 
debemos ser los primeros inte
resados en que se trate de un 
texto abierto, no en el sentido 
de estar cambiándola cada seis 
meses sino en que aquellos pre
ceptos que se refieren a los as
pectos más dinámicos de la vida 
social, deben ser susceptibles de 
inclusiones que la confrontación 
social vaya reclamando. Noso
tros hemos pedido que se inclu

ya dentro de la Constitución el 
estatuto del trabajador, y, en 
cambio, han previsto que eso se 
haga por una ley ordinaria. Cree
mos que no es lo mismo, porque 
si estuviera en la Constitución, 
sería expresión de esa movilidad 
que creemos se debe establecer.

Este estatuto debería cen
trarse en el establecimiento de 
puntos mínimos en materia sin
dical y, a partir de ahí, y dentro 
de ese marco, deberían incluirse 
las conquistas de la vida sindical. 
Este es un tema en el que tene
mos que insistir, porque en 
otros países se ha logrado la in
clusión después de muchos años.

Danuso pardo
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Se escuchan tiros junto al palacio presidencial de Adén

Golpe en Yemen del Sur
BAGDAD, 26 (Efe).— La 

agencia de noticias iraquí (INA) 
informa hoy que se ha registra
do un levantamiento militar en 
Yemen del Sur, y afirma que el 
palacio presidencial, y el edificio 
del Ministerio de la Guerra está 
siendo bombardeado por la arti
llería y la aviación.

Añade la misma agencia que 
en las proximidades del aero
puerto se están desarrollando 
combates entre miembros de la 
milicia popular y fuerzas del 
ejército.

En el barrio de Al Tawahi, de 
Adén, se oyen disparos de armas 
pesadas y ligeras. En ese barrio 
se halla el palacio presidencial. 
Las columnas de humo que se le
vantan en esa zona de la capital 
son visibles desde todos los pun
tos de la ciudad.

Todas las comunicaciones con 
el extranjero se hallan cortadas.

No se tienen noticias acerca 
de quienes sean los inspiradores 
del golpe contra el régimen mar
xiste de Adén. Tampoco se sabe

si el levantamiento está relacio
nado con el asesinato del presi
dente de Yemen del Norte, 
teniente coronel Ahmed Al 
Ghashmi, el sábado.

Un periódico izquierdista de 
Beirut, "AL Liwa", informa hoy 
que se están llevando a cabo in
tensos contactos diplomáticos a 
fin de impedir una ruptura de 
hostilidades entre Yemen del 
Norte y del Sur.

Yemen del Norte había acusa
do al del Sur de la muerte de 
Ghashmi, ya que este falleció a 
causa de la explosión de una 
bomba que portaba en una male
ta un enviado de Yemen del 
Sur.

Adén negó toda vinculación 
con el atentado y testimonió su 
pesar a las autoridades de Sanaá.

TROPAS EN LA 
FRONTERA

"Al Liwa”, recogiendo infor
maciones recibidas de algunas ca
pitales árabes, señala que existen 

concentraciones de tropas a uno 
y otro lado de la frontera entre 
los dos Yemen. Lo mismo se 
registró en vísperas del asesinato 
del anterior presidente de Ye
men del Norte, Ebrahim Al 
Hamdi, el pasado mes de octubre 
y se habló de la posibilidad de 
una guerra.

Un diario conservador de Ku
wait, “Al Rai al Aam”, acusó el 
domingo a la Unión Soviética de 
complicidad en el asesinato de 
Ghashmi. Alegaba que los sovié
ticos trataban de desviar “el eje 
del conflicto del Cuerno de Afri
ca hacia los campos petrolíferos 
de la península arábiga y del 
Golfo Pérsico. “Temiendo el pe
ligro de un entendimiento entre 
Norteamérica y China”, añade el 
periódico, “La Unión Soviética 
está llevando a cabo claramente 
una ofensiva contra lo que con
sidera un centro de los intereses 
vitales norteamericanos en esa 
zona. “Las comunicaciones entre 
Adén y el mundo exterior se 
hallan interrumpidas desde que 
se inició el levantamiento.

En el Yemen del Norte la 
situación también es confusa

EL YEMEN DEL NORTE, 
TAMBIEN AISLADO

También están cortadas las 
comunicaciones con Sanaá des
de el asesinato del presidente 
Ghashmi, y el aeropuerto de la 
capital de Yemen del Norte es
tá cerrado, si bien se espera que 
en el día de hoy vuelva a que
dar abierto.

La situación en Yemen del 
Sur no parece clara. La agencia 
iraquí de noticias informa que 
las unidades militares yemeníes 
estacionadas en el área del estre

cho estratégico de Bab El Man
deb se han sublevado contra el 
Gobierno. En la zona de la ca
pital, las fuerzas de la milita po- 
oular controlan las principales 
vías de comunicación y'registran 
todos los vehículos. Los disparos 
continúan oyéndose en torno al 
palacio presidencial.

La emisora de radio de Adén 
ha dejado de emitir, y aunque 
todas las comunicaciones están 
cortadas, la agencia iraquí de no
ticias ha conseguido obtener in
formaciones merced a las emiso
ras privadas de las embajadas.

• PROBABLE VICTORIA SOCIAL 
OEMOCRATA El\l ISLANOIA

REYKIAVIK, 26 (Efe).— Los socialdemócratas son, casi definitiva
mente, los grandes vencedores en las elecciones generales de ayer, según 
indican los últimos resultados del escrutinio efectuados a primeras ho
ras de hoy.

Un análisis por computadora de casi la mitad de los votos de Reykiavik 
señala que los socialdemócratas han obtenido trece escaños, a escala na
cional, lo que significa un incremento de siete respecto al anterior escru
tinio electoral.

Según los observadores políticos, los socialdemócratas y el Partido 
de la Independencia podrían formar nuevamente la coalición mayori- 
taria que gobernó Islandia entre 1958 y 1971.

Los resultados finales de las elecciones se conocerán hacia las 14,00 
de hoy lunes, según se espera.

TEATRO FLETA
HOY ESTRENO

Un duelo de muerte entre la guerra y la paz, 
entre la vida y la destrucción...

BURT LANCASTER-RICHARD WIDMARK 
ROSCOE LEE BROWNE • JOSEPH COTTEN 
MELVYN DOUGLAS'CHARLES DURNING 

& Un film de ROBERT ALDRICH Ê

TODOS PUBLICOS - 4-6*8 y 10
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Objetivo de la conferencia sociológica 
de Bochum (Alemania Federal) 
^INTEGRAR A LOS

EMIGRANTES
BOCHUM (RFA), 26 (Efe).— El derecho de voto y de nacionaliza

ción de los trabajadores extranjeros en la República Federal de Alema
nia, pidió un grupo de expertos en sociología en la ciudad alemana de 
Bochum.

En el curso del congreso celebrado este fin de semana, con asisten
cia de especialistas alemanes y extranjeros en cuestiones sociales, ju
ridicas y poli'ticas, recomendaron los expertos mejorar las condiciones 
de vida de los extranjeros que residen en Alemania Federal y, espe
cialmente, sus hijos.

Entre estass mejoras señalaron como las más importantes una ade
cuación de la enseñanza a las necesidades de adaptación de estos ni
ños extranjeros, debidas a sus deficiencias en el idioma alemán.

Aconsejaron también que seJOermita a los inmigrantes votar en las 
elecciones municipales para estimular asi su integración en la vida ale
mana y hacerles participar directamente en las decisiones de la vida co
tidiana que afectan a ellos y a sus familias.

Una de las cuestiones más discutidas fue la nacionalización. Los ex
pertos reunidos en Bochum consideran conveniente que los extranje
ros tengan derecho a adquirir la nacionalidad alemana después de 10 
años de residencia en el pats.

Actualmente resulta muy difícil adquirir esta nacionalidad, aún tras 
estos'diez años o más, pues las autoridades alemanas exigen un cono
cimiento muy amplio del idioma y los trámites burocráticos son ex
traordinariamente lentos.

La República Federal de Alemania tiene en estos momentos algo me
nos de dos millones de trabajadores extranjeros y aproximadamente 3. 
millones de-residentes.

_<. El millón de niños extranjeros que vive en Alemania Federal causa 
•creciente preocupación a los responsables del Ministerio de Trabajo, 
de Educación y hasta del Interior, por las dificultades de integración 
en la vida alemana y el elevado índice de paro entre los hijos de inmi
grantes.

Casi las dos terceras partes de estos niños no obtiene el certificado 
de estudios primarios, no llega a adquirir una formación profesional 
y se ven condenados al subproletariado y, de resultas, se cuentan en
tre los delincuentes potenciales.

©>x<^®wni|©(r®
/ta/¡a busca un nuevo presidente de ia República

ZACCAGNINI NO 
SE PRESENTA

Se celebraron las
ROMA, 26 (Efe).—El secretario 

general de la Democracia Cristiana 
Italiana, Benigno Zaccagnini, dijo el 
domingo en Milán que su partido no 
presentará su candidatura para la elec
ción de presidente de la República.

La designación de nuevo presi
dente se realizará el próximo jueves 
29 cuando los 1.010 “grandes elec
tores” Senado, Cámara de Diputados' 
y representantes de Juntas Regiona
les) voten las candidaturas que pre
senten los partidos.

En las próximas horas se intensifi
carán los contactos entre los tres prin
cipales partidos —Democracia Cristia
na, Comunista y Socialista— para tra
tar de llegar a un acuerdo previo que 
permita una elección sin traumas, si 
bien esto parece poco probable que 
se alcance.

Los socialistas se reunirán con los 
democristianos y posteriormente con 
los comunistas, que ya manifestaron 
días atrás su deseo de que el nuevo 
presidente no sea un democristiano.

Ninguna fuerza política hizo pú
blico el nombre del candidato oficial 
a excepción de los socialistas, que die
ron los de Francesco de Martino, An
tonio Giolitti y Norberto Bobbio, sin

elecciones regionales
decidirse por uno definitivo.

A medida que pasan las horas co
bra fuerza la idea de que los demo
cristianos retirarán su candidatura en 
favor de un laico, sea socialista o no, 
para no desestabilizar el actual equi
librio político. No obstante, se cree 
aquí que los pactos funcionarán des
pués de las dos primeras votaciones, 
en las que los candidatos necesitan de 
los dos tercios para ganar.

ELECCIONES REGIONALES

La jomada que afectó ayer domin
go a más de un millón de electores 
italianos para la renovación de las 
Juntas Remonales de Friuli-Venecia 
Julia y Valle de Aosta, así como la 
Junta Provincial de Gorizia y la muni
cipal de Trieste, registró una escasa 
afluencia de votantes.

Los colegios electorales permane
cerán abiertos hasta las 14.00 (hora 
local) del.lunes. Los resultados defi
nitivos se conocerán a última hora de 
hoy en algunos casos mañana martes.

Reviste gran importancia política 
esta cuarta cita con las urnas que el 
electorado italiano tiene en menos de 
un mes. Las dos primeras, que fueron 
igualmente nara la renovación de jun-

PAG.

en el Norte de Italia 
tas municipales y regionales en algu
nas zonas del país, mostraron como 
la Democracia Cristiana ganaba votos 
en detrimento de los comunistas.

La tercera consulta electoral fue a 
nivel nacional para refrendar la ley de 
orden público y la de financiamiento 
estatal a las fuerzas políticas, que pu
so en evidencia cómo una gran parte 
de la población italiana recela del 
comportamiento de algunos de los 
principales partidos.

Esta última llamada a las urnas en 
dos regiones donde existen reivindi
caciones autonómicas puede ser con
siderada como otra prueba política 
tras el asesinato de Aldo Moro, y su 
desenlace afectará a la actitud de las 
fuerzas políticas de cara a la elección 
por el Parlamento del nuevo presiden
te de la República.

La jomada electoral del domingo 
se desarrolló sin incidencias, si bien 
en la madrugada del citado día un co
mando autodenominado “Núcleos 
Comunistas para el Contrapoder” in
cendió el automóvil del vicepresiden
te de la Junta Regional de Trieste, 
Nereo Stopper, que se ptesenta ahora 
para la elección de alcalde en repre
sentación de la Democracia Cristiana.

En la conferencia a nivel de 
jefes de Estado, en Guinea-Bissau

PORTUGAL Y 
ANGOLA 
SE ACERCAN

■ Ramalho Eanes y Agostinho 
Neto deciden prolongar sus 
conversaciones

LISBOA, 26 (Efe).— Ramalho
Eanes y Agostinho Neto resolvie
ron prolongar, inesperadamente, 
sus conversaciones hasta hoy 
lunes, informa el corresponsal en 
Bissau de la agencia portuguesa 
ANOP.

La cumbre de los Jefes de Es
tado de Portugal y Angola, inicia
da el sábado en la capital de 
Guinea-Bissau, debía finalizar el 
sábado según el programa ini
cial.

El motivo de la súbita prolon
gación de i las reuniones se debe 
al mutuo deseo de discutir el ma
yor número de asuntos con la 
profundidad que su importan
cia requiere, según fuentes próxi
mas a las dos delegaciones.

Después de varias reuniones 
entre el presidente portugués 
Ramalho Eanes y el angoleño 
Agostinho Neto, las mismas fuen
tes hicieron notar la identidad de 
puntos de vista registrada entre 
ambos jefes de Estado y el mu

tuo deseo de transformar este en
cuentro en el comienzo de un 
proceso de normalización de las 
relaciones entre Portugal y An
gola.

Al final del mismo será firma
do un importante acuerdo de ca
rácter marcadamente político en 
el que ambas partes asumirán po
siciones comunes en relación a 
ios grandes problemas internacio
nales.

Ayer noche, el presidente de 
Guinea Bissau, Luis Cabral, ofreció 
una cena en honor de los presi
dentes de Angola y Portugal y 

sus respectivas delegaciones, du
rante la cual Neto y Eanes for
mularon cortas pero significatif 
vas declaraciones.

Ramalho Eanes regresará a 
Lisboa hoy Junes a ultime 
hora de la tarde, y Agostinho 
Neto retrasará su retorno a 
Luanda hasta el martes, pre
vio paso por Guinea-Konakry.

VENTA DE COMPU
TADORAS A PAISES 
DEL ESTE

TOK/O, 26 fEfe).- Japón 
propondrá la suavización de la 
prohibición de exportar 
c o m p u tad o ras ' y circuitos 
integrados a los países 
c'omunistas, cuando, en el 
próximo otoño, den comienzo las 
conversaciones del comité de 
coordinación de exportaciones a 
los países comunistas, —dice hoy 
un periódico de Tokio—.

El comité, formado por 
Estados Unidos, las naciones de la 
OTAN y Japón, tiene prohibida

en la actualidad, la exportación de 
p r oductos técnicamente 
avanzados, a la Unión Soviética y 
dtros países comunistas.

Japón propondrá también 
—añade el periódico, el "Nipón 
KeizaiShimbun"— la exclusión de 
las listas de exportaciones 
prohibidas a los países 
comunistas, de determinados 
tipos de maquinaria, y otras 
mercancías, con la condición ,de 
que no puedan ser empleadas para 
fines militares.
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El ala izquierda, de tres pisos, ha 
quedado totalmente destruida

Las tres salas dedicadas a Napoleón, 
recientemente restauradas, también 
han quedado destruidas

Dilema ante su próxima asamblea geperal

O.E.A.: RENOVARSEO|\/| D I D El tema de los derechos humanos I VI Vx 111 íl será el más conflictivo

■ Sin embargo no se espera que la OEA condene 
a los regímenes políticos que los violan

WASHINGTON, 26 (Por Nemesio RODRIGUEZ, de Efe).— La lucha por el respeto a los derechos 
Iwmanos y su fortalecimiento en Iberoamérica inicia la próxima semana una de sus pruebas más decisivas
cuando la asamblea general de la “OEA" debata el controvertido tema.

Iberoamérica también afronta la dura prueba de conocer hasta dónde llega su fuerza en los debates que Ja 
enfrentarán directamente a Norteamérica: empresas transnacionales y ley de comercio de Estados Unidos.

PARIS, 26 (Efe).- Un atenta
do con explosivos destruyó hoy 
el ala izquierda del palacio de 
Versalles cerca de París, e hirió 
levemente a un guardián.

La explosión se produjo en la 
madrugada. La bomba, de gran 
potencia, había sido colocada la 
noche anterior y en las primeras 
horas de la mañana del lunes el 
atentado se lo atribuyó el “Ejér
cito Revolucionario Bretón”.

El ala izquierda del palacio 
de Versalles, de tres pisos, estaba 
compuesta por una decena de sa
las que contenían importantes 
obras de arte. Tres de las salas 
destruidas, dedicadas a Napoleón 
Bonaparte, habían sido inaugura
das el 16 de mayo pasado por el 
presidente de la República.

Un guardián del palacio (hoy 
museo) resultó herido con heri
das leves a causa de la fuerte on
da explosiva.

La reivindicación del atenta
do fue hecha en la ciudad de 
Rennes, mediante una llamada 
telefónica anónima a una agencia 
de prensa. El que llamó dijo que 
se había depósitado un “comuni
cado” en cierto lugar, pero no 
fue aún hallado.

Según dijo, el atentado fue

ESTRENOS PARA HOY LUNES

ELISEOS
Loa Rocuerdoa 
Laa Polfculaa 
Laa Eatrollaa

Loa Avionoa
Laa Chicas 
Laa Batallas

CERVANTES (MAfflinlE 18 
AROS)

LES SEPARABA LA VIDA, LA POLITICA, EL MOMENTO-. PERO LES 
UNIA EL AMOR

Sito Loren-MarGeM MastroiaDiii

Y LA II guerra

Búiiii.i >¡1’ Hi.níii «iMiiii.i! L-ii ilisrns Hisp.ivOt

producido por

Cario Ponti

«UNA JORNADA PARTICULAR»
Nominada para ai OSCAR como ta major paiicuta extranjera 

MARCELLO MASTROIANNI
Nominado para el OSCAR como al mejor actor del año

John Lennon A Paul MoCartnoy
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——————— technicolor ——————
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obra del “Ejército Revoluciona
rio Bretón”, sin especificar moti
vos.

EXPLOSION EN EL PALACIO 
DE VERSALLES

La explosión ha ocasionado 
grandes destrozos en tres de los 
pisos del ala izquierda del edifi
cio, donde han saltado puertas y 
ventanas y ha quedado abierto 
un boquete en el techo entre el 
primer piso y el segundo, se pro
dujo en la galería de Pierre, que 
según los guardianes, ha quedado 
totalmente destruida.

También han sido alcanzados 
por la explosión los salones “de 
L’ Empire”, recientemente reno
vados y abiertos al público el 
mes pasado por el presidente 
francés, Valery Giscard D’Estaing

El palacio de Versalles, cons
truido por Luis XIV, contiene in
numerables obras de arte de ina
preciable valor.

El palacio,residencia de Reyes 
y sede del Gobierno durante una 
centuria desde el siglo diecisiete, 
constituye una de las principales 
atracciones turísticas de Francia.

Se desconoce el orfgen de la 
explosión.

El tema del terrorismo privará 
igualmente con el estudio de 
‘‘algunos aspectos del 
terrorismo, los atentados contra 
las personas y la extorsión 
conexa”.

La “OEA” misma encarará la 
decisión crucial de reformarse o 
morir. Méjico propuso la 
creación de una comisión de alto 
nivel, de “notables” para 
estudiar la reforma, proyecto 
que fue recibido por algunos 
embajadores veteranos con 
palpable escepticismo.

El próximo lunes comienzan 
las reuniones de las comisiones 
de la octava asamblea
“OEA” es decir, para ver

de la

capacidad de resolución de
problemas que afectan a 
pueblos..

su 
los 
sus

DERECHOS HUMANOS

La comisión de asuntos 
jurídicos y políticos, que preside 
el embajador ecuatoriano en la 
“OEA” Galo Leoro, recibirá el 
lunes los informas de la comisión 
interamericaná de derechos 
humanos sobre Uruguay y 
Paraguay y el informe anual.

Venezuela mantiene su 
intención de presentar el caso de 
Nicaragua, aunque este país 
afronta optimista el resultado 
del debate, sobre todo después 
de que su presidente Anastasio 
Somoza invitó, con un claro 
oportunismo político, a la 
“CIDH” a visitar el territorio 
nacional.

Hasta el momento los
choques 
tema de 
han sido 
pólvora, 
cambiar 
cuando

a causa del polémico 
los derechos humanos 
mínimos y con poco 
El panorama puede 

radicalmente el lunes 
las delegaciones 

presenten sus mejores armas 
dialécticas en la batalla.

Paraguay ya rechazó el 
informe de la “CIDH” y, 
especialmente, las denuncias que 
afirman que su Gobierno habría 
tolerado, a sabiendas, graves 
abusos contra una tribu 
indígena.

Uruguay y Jamaica echaron 
también leña a la polémica 
contenida al protagonizar el 
pasado viernes las primeras 
escaramuzas.

Jamaica expresó su 
preocupación por la violación de 
los derechos humanos en 
Uruguay, Paraguay y Chile, a lo 
que respondió el primero de 
estos tres países afirmando que 
“presta un sólido tributo” a esos 
derechos.

TODO EN EL ASADOR

Alineados en dos bloques 
antagónicos respecto a ios 
derechos humanos, los miembros 
de la “OEA” se disponen a darle 
todo en la comisión de asuntos 
jurídicos y políticos..

La idea general parece la de 
buscar la forma de fortalecer el 
respeto a los derechos humanos 
en los países que lo violan, pero 

sin llegar a plantear una condena 
clara y firme contra estos 
gobiernos violadores.

El canciller peruano, José de 
La Puente Rabdill, arrancó 
nutridos aplausos en una de las 
sesiones secretas con sus colegas 
cuando recurrió al Evangelio 
para preguntar “¿quién tirará la 
primera piedra? ”.

Las piedras se van a tirar y 
con la intención de hacer daño, 
se comentó en medios 
diplomáticos de la "OEA”, pero 
sin que la sangre llegue al rio.
POSTURA USA

El embajador norteamericano 
en la “OEA”, Gaie McGee, 
afirmó el sábado en conferencia 
de prensa que su país adoptará la 
posición de fortalecer los 
derechos humanos y “explorar 
pasos” para que se respeten esos 
derechos en los países 
violadores.

La política norteamericana al 
respecto fue bien precisada por 
el presidente Jimmy Carter en la 
apertura de la Asamblea cuando 
advirtió que tomaría medidas 
contra los países que insistan en 
violar los derechos humanos.

Y varios días después, 
Estados Unidos llamó a 
Washington a su embajador en 
Santiago de Chile por la falta de 
cooperación del Gobierno de 
Pinochet en el caso Letelier. Fue 
el primer aviso de Carter de que 
no habrá dudas en aplicar 
aquella política.

Medios diplomáticos 
comentaron igualmente que la 
defensa de los derechos humanos 
está recibiendo en esta octava 
asamblea un respaldo inusitado. 
Panamá y El Salvador ratificaron 
la convención americana de 
Derechos Humanos y Perú 
anunció que lo hará 
próximamente.

El día que Perú lo haga la 
Convención entrará en vigor y 
los países ratificantes eligirán la 
sede de la Corte Interamericana 
de Derechos Humanos, para la 
que Costa Rica se ha ofrecido.

Iberoamérica se encuentra 
ante otra prueba importante con 
el asunto de las multinacionales- 
Un respaldo considerable a los 
trabajos para elaborar un código 
de conducta se produciría si la 
Asamblea aprueba el proyecto 
de resolución que enumera las 
normas que deberían regir ese 
código.

OBISPOS DEL CONO 
SUR: DIVERGENCIAS

BRASILIA, 26 (Efe)< 
Concluida en Brasilia la reunion 
de obispos del Cono Sur, paj^ 
fijar la posición del episcopado 
regional en la Conferencia o® 
Puebla (Méjico), en octuPi'® 
próximo, se evidenciaron 
disidencias entre las posición®’ 
“progresistas” dé Brasil, y 'r 
más conservadoras de los dema 
países participantes.

El episcopado brasileño 
interesó en detallar y 
profundizar el diagnóstico de > 
situación social de Iberoaméricai 
en un esfuerzo por continua^ » 
aumentar las preocupación® 
sociales de la Iglesia, X 
evidenciadas hace diez años en 
conferencia de Medeli' 
(Colombia). .|

Brasil desea 
documento de la Conferenc 
Episcopal Latinoamericao 
(CELAM)41e Puebla, sea simP'®¿ y no excesivamenr 
espiritualista, de manera d 
pueda “animar al pueblo ,> 
caminata hacia el progreso j 
formulando muchos reparos 
“tibio” predocumento o 
Puebla. . -or

Argentina se inclinó en ta» 
de una serie de proposiciones 
líneas pastorales de trabajo, 
nivel técnico, destacan^^ 
algunos puntos importantes 
aquél.
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La forman pensionistas de/ Hogar de /a Seguridad Socia/

La rondalla del Boterón
LOS componentes de la 

rondalla del Hogar del 
Pensionista de la Seguridad 

Social número uno, llamado 
del Boterón, por estar si
tuado en este popular barrio 
zaragozano, celebraron el pa
sado sábado una comida de 
hermandad. La mayor parte 
de los miembros de la ronda
lla acudieron acompañados 
de sus respectivas esposas. 
El acto tuvo lugar en el res
taurante “Boga” y se feste
jaba los recientes éxitos ar
tísticos que habían obteni
do, a saber: segundo premio 
en el concurso de la Agrupa
ción Artística Aragonesa, el 
pasado 30 de abril y primer 
premio en el concurso de la

-campanadas-

COMO ya saben los lectores de 
ARAGON/exprès, este fin de semana he 
actuado de mantenedor de las fiestas de San Juan 

Bautista de Ejea de los Caballeros, que no es mi 
pueblo, pero como si lo fuera. Y como creo que el 
mantenedor no debe circunscribirse solamente a

Asociación Comercial Sec
tor Alfonso, el día 2 del ac
tual mes de junio.

La rondalla del Boterón 
que actualmente dirige el 
maestro don Pedro Santos 
Cardona Orea se fundó hace 
siete años y la componían 
ocho miembros. Su ejecuti
va ha estado marcada por 
una constante superación y 
hoy son disecisiete personas 
las que la forman. De su ca
lidad y categoría hablan por 
si solos los numerosos pre
mios y galardones consegui
dos, como estos dos últimos 
a los que hemos hecho refe
rencia.

En la comida estuvieron 
también presentes don Pas- 

cual Sanjuán Vicente, presi
dente de la junta administra
tiva del Hogar del Pensionis
ta del Boterón, don José 
Royo Sagastizábal y don 
Joaquín Buera Aguilar, ad
ministradores y doña Car
men Franco Moreno y doña 
María del Carmen Núñez 
Galbe, asistentes sociales.

Se leyeron algunas adhe
siones de diversas personali
dades que excusaron su asis
tencia y luego el director de 
la rondalla don Pedro San
tos Cardona dirigió unas 
sentidas palabras en las que 
se refirió a la cara de los pre
mios conseguidos y a la cruz 
de que un querido compañe
ro, don Manuel Lausín, esta
ba internado en la Seguri

dad Social, “un hombre que 
supo dejar la cama en una 
ocasión para participar du
rante cuatro horas en un 
concurso y al que ahora le 
deseamos un rápido y total 
restablecimiento”.

También elogió la pre
sencia de don Rufino Irule- 
gui el más veterano, pues 
cuenta 84 años y fue uno de 
los fundadores de la ronda
lla y que sigue siendo un 
“chaval”. “Estoy muy orgu
lloso —finalizó Cardona— 
de los hombres que están 
conmigo en la rondalla” a lo 
que todos a coro respondie
ron: “Y nosotros con usted 
también”. Luego gritarían: 
¡Viva Cardona! y ¡Vivan 

los “chavales” del Boterón!
Todo se desarrolló den

tro de un ambiente cordial y 
emotivo, pues resulta verda
deramente admirable la ilu
sión con que estos hombres 
jubilados trabajan por su 
rondalla, acudiendo a los 
ensayos, haga frío o calor, 
y sabiendo conquistar triun
fos importantes, como los 
que estaban celebrando. Re
sultaba aleccionador ver a 
don Simón Dieste junto a su 
esposa doña Tomasa Estallo 
tan unidos, después de que 
ya conmemoraron en su día 
las bodas de oro matrimo
niales, como contemplar asi
mismo a don Santos Garga- 
llo, a don Luis Ramos, a 
don Tomás Mendoza, a don

Manuel Espada, a don Fran
cisco Razquin, etc., etc.

Resulta reconfortante ver 
cómo viven, conviven y 
actúan los componentes de 
la rondalla del Hogar del 
Pensionista del Boterón. Por
que continúan con la ilusión 
de seguir haciendo algo para 
ser útiles a la sociedad, a 
pesar de que por su condi
ción de pensionistas bien 
merecido que tienen el des
canso. Un descanso que ellos 
lo han transformado en el 
“hobby” de formar parte de 
una rondalla magnífica que 
está obteniendo éxitos sin 
par. ¡Enhorabuena!.

J.L.E.

soltar el correspondiente rollo en el acto'de la 
proclamación de las realezas festivas, me dediqué a 
asistir a casi todos los actos que tuvieron lugar 
estos tres días sanjuaneros, con excepción de los 
celebrados en la mañana del sábado porque, como 
es lógico, está antes de obligación del trabajo en 
esta Redacción que la sana devoción 
conmemorativa de la victoria del Batallador frente 
al infiel. Vamos, don Eduardo está antes que San 
Juan a la hora de la asistencia. Pero nada más 
almorzar en el campo con mis amigos, que a uno le 
queda tiempo para todo, me fui a escuchar a la 
Banda de la Diputación de Zaragoza, que actuaba 

_ en el casino ejeano. Allí me encontré con Gaspar 
Castellano que, nada más terminar el concierto, se 
fue al final de la avenida de Fernando el Católico
acompañado por Luis Sesé para estudiar sobre el 
terreno el proyecto de un puente sobre el Arba 
que unirá el centro de la Villa Imperial con el 
barrio de La Llana. Yo acudí a las vaquillas y me 
Id pasé en grande con los chavales de ocho o diez 
años que le pegan recortes a las jovenzanas 
cornúpetas. Después, un chaparrazo y la hoguera y 
lás migas en la plaza de la Virgen de la Oliva, pero 
como la Virgen está en El Salvador por aquello de 
lás obras de su colegiata, no hubo Salve, ni migas 
psra todos, ni fieles, ni cura.

ASAMBLEA GENERAL 
DE EMPRESARIOS 

DE LA 
MADERA 

o

V^yer, domingo, carreras de karts en un 
cirtuito urbano marcado con pacas de paja, 

wjentras que los labradores aprovechaban lo 
soleado del día para cosechar las cebadas ya 
¡maduras. No se puede perder el tiempo y en esto 
de la agricultura nó es posible echar cuentas de 
pesias rrás o menos divertidas. A pesar de todo, en 

plaza de toros había medio centenar de balderos 
que esperaban las patatas, la carne de conejo, los 
caracoles y ¡a condimentación que cada ciial 
quisiera añadir para competir en el concurso de 
tanchos. Lo que no sé es como se las apañarían los 

embros del jurado a la hora de la degustación 
para dictar una justa sentencia. Cincuenta ranchos 

muchos ranchos. Cincuenta cucharadas no se 
as salta ni un gitano en obligada abstinencia. Por 

vacas y, como final de fiestas, un 
acital de jotas en la plaza España. También visité 

dna exposición de fotografías y otra de pintura. 
o que se ha pensado es atrasar las fiestas del Agua 
^^ciantar las de San Juan para que las dos 

coincidan a principios de junio y se hagan unas 
más completas para todos, en especial para 

Que ahora están, cosechando.

PONENTES

D. Joaquín Arias Santafé
Presidente de la Federación de la Madera de Zaragoza y provincia.

>
D. Leandro Rubio García
Profesor de Derecho Internacional de la Universidad de Zaragoza.

D. Simón Loscertales Aparicio
Empresario.

D. José Auría Arbuniés
Presidente de la Confederación de Empresarios de Zaragoza.

CONCLUSIONES

UENO, estaban, porque hoy ha amanecido
día otoñal, con lluvia de auténtico 

¡nporal que ha obligado a las cosechadoras a 
Redarse paradas' en el campo como grandes 

Si los labradores hubieran 
canto de sirena de las fiesta ahora se 

ló que se lamentan por 
cant dilación en la recogida del grano. El
m. fiesta, y el canto del campeonato del
^undo de fútbol;------------------------ -------

tuvo
^eda a 
España

ensimis
me di ai
en I a| 

anochecida de ayer.

Ben/'am/'n 
B£/VrURA

o
íS

o

. 28 DE JUNIO, 7 DE LA TARDE .
SALON DE ACTOS FERIA DE MUESTRAS

’ o
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ACTOS EN EL DIA DEL 
AGENTE DE SEGUROS

Día 27 de junio;
A las 12,15 misa en la Iglesia 

de Santa Cruz, en calle Espoz y 
Mina 18.

A las 13,15 un vino de honor 
en el Cachirulo, ofrecido por el 
Colegio a todos sus colegiados.

Seguidamente habrá una 
comida de hermandad, siendo 
necesario recoger previamente 
en el colegio, el ticket 
correspondiente, para conocer el 
número de asistentes.

EN HOMENAJE A GOYA
En la mañana del sábado, en 

el salón rojo del Palacio, de la 
Diputación provincial, se 
entregaron los premios del 
Concurso de Expresión Plástica 
y Artística, que en su momento 
había convocado Radio 
Juventud de Zaragoza, en el 150 
aniversario de la muerte del 
pintor aragonés Goya.

Los escolares premiados en el 
concurso, fueron los siguientes;

Primer Nivel; (hasta 10 años) 
José Ignacio Tomás Marsilla; 
José Miguel Lou; (accésit) 
Fernando Gasea Binaburo.

Segundo Nivel; (de 10 a 14 
años) Elena Gastón Nicolás; 
Javier Mateo Gascón; (accésit) 
Francisco José Arbués.

Tercer Nivel; (de 15 a 17 
años) Isidro Asín Barcelona; 
José Manuel Martín; (accésit) 
María Asunción Lorente.

Trofeo especial a la mayor 
participación; Luis José Roy, 
del Colegio “José María Mir 
Vicente".

Hizo la presentación del acto, 
don José Campos, de la 
Comisión organizadora del 
homenaje a Goya.

DIARIO AVISOS cumpliendo denostados ciclos 
de años anteriores; Dificultades 
crediticias en vísperas de las 
pagas extraordinarias de 
Navidad y 18 de julio, apertura 
modesta unos días antes de estas 
fechas y un posterior cierre de 
posibilidades.

CORTE EN EL SUMINIS
TRO DE AGUA

Corte en el suministro 
general de-- la red de
abastecimiento de 
calles de;

Martes, d (a 27.

—C/, San Juan 
Valencia, Corona

agua en las

Bosco, Avda. 
de Aragón,

EL RECUERDO DE UN VIAJE.— En algún país de Hispanoamérica estaba prohibido uti
lizar en la publicidad otras palabras que no fueran las del español, el castellano hecho len
gua, aunque en algunas ooortunidades fueran los aragoneses los que tuvieran que ir a Cas
tilla a recordarles el español. Se trata de defender a !os hispanoparlantes del otro lado del 
Atlántico de la invasión total por parte de los estadounidenses. Aquí, por el momento, no 
tenemos ese peligro y está bien visto eso del “souvenir”, al menos por parte de esos 
comercios que lo que quieren es vender muchas Vírgenes del Pilar, muñecos vestidos de 
baturro, cabezudos o adoquines de Calatayud. El “souvenir” clásico, señores. Pero estos 
escaparates están abiertos para todos y a todos hay quue contentar con regalos, jugue
tes, recuerdos o “souvenirs”. A propios y extraños, a grandes y a chicos, a fieles e infie
les. ¿Quién no tiene un Buda en su casa? Y a lo mejor habrá muchos chinos que sobre el 
armario donde guardan el té hayan colocado una capillita en la que se encienden las luces 
para iluminar a nuestra Virgen del Pilar, al más característico “souvenir” de la visita a la 
tantas veces inmortal Zaragoza. Inmortal con los romanos, con los árabes y a pesar de los 
cristianos. (Foto de García Luna)

números pares tramo 
comprendido entre Avd. 
Valencia y Pedro Cerbuna; C/. 
Bretón, Lorente, San Antonio 
María Claret, Pamplona 
Escudero, López Allué, Paseo 
Teruel, Hernán Cortes, Ramón y 
Cajal, Madre Sacramento y 
adyacentes, así mismo se notará 
una considerable pérdida de 
presión en las calles Avila, 
García Sánchez y adyacentes, de 
las 8 a las 13 horas.

—C/. Maestro Estremiana, de 
las 10 a las 12 horas.

PERJUDICAN A LA 
PYME Y AL PARO

28-29-30 JUNIO * 1 JULIO

yH REGAtO

Ante la decisión del Banco de 
España de elevar los coeficientes 
de caja de los Bancos y Cajas de 
Ahorros, disminuyendo 
asimismo, la línea de 
redescuento durante tres meses, 
con la retracción de 40.000 
millones de pesetas la 
Cooperativa de Pequeña y 
Mediana Empresa Aragonesa, 
quiere expresar su preocupación 
por lo que supone de 
agravamiento de la crisis que 
afecta a las Empresas de nuestra 
región.
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ingresos desde 5.000 ptas

Las dificultades de todo tipo 
que están poniendo en peligro la 
supervivencia de numerosas 
unidades de producción, —y de 
las que dependen muchos 
puestos de trabajo—, se van a ver 
incrementadas por esta orden 
que contribuirá a aumentar la 
incertidumbre Empresarial en 
unas circunstancias en que debe 
apoyarse con todos los medios 
la recuperación de la atonía 
inversora que padecemos.

Rechazamos la acción de 
nuestras autoridades 
económicas, que siguen viejos 
moldes de constantes "parada y 
marcha" que hacen a nuestra 
economfa excesivamente 
pendular y carente de una 
mínima planificación que 
permita a las Empresas 
actuaciones a medio y largo 
plazo.

Observamos con inquietud 
que en la actual etapa, —que la 
mayoría de los españoles 
queremos sea auténticamente 
democrática — , se siguen
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El exceso de liquidez que se 
pretende cortar, no es sino un 
fallo en las previsiones oficiales, 
al no haber hecho uso las 
Empresas de las disponibilida
des. A ello ha contribuido: 
Primero: el drástico cierre 
crediticio de finales de 1977 que 
extranguló muchas 
posibilidades. Segundo: la falta 
de confianza en la planificación 
económica abandonada por la 
política. Tercero; un dinero de 
un coste excesivamente alto que 
ahoga financieramente las 
operaciones Empresariales no 
especulativas.

El empleo como justificación 
de los acuerdos del Pacto de La 
Moncloa, —en el que no 
intervino la PYME — , es 
aleatorio por cuanto es 
imprescindible que los índices 
correctores sean utilizados sin 
grandes altibajos y de acuerdo 
j;on la S“ necesidades 
coyunturales.

Pedimos a los organismos 
pertinentes, una suavización en 
las medidas anunciadas, ya que ■ 
de no ser así, la lucha contra el 
paro, objetivo principal de esta 
cooperativa, sufrirá un nuevo 
quebranto, retrasando la salida 
de una crisis, que pese a 
declaraciones oficiales, vemos 
con pesimismo desde el diario 
batallar en nuestras Pequeñas y 
Medianas Empresas.

PREMIOS NACIONALES 
DE TURISMO

El Boletín Oficial del Estado 
del 22 de junio, publica las 
convocatorias de los siguientes 
premios:

— Premios Nacionales de 
Embellecimiento y- Mejora de 
los Pueblos Españoles.

Primer premío: 600.000 pts.
Segundo premio: 400.000 

pts.
Tercer premio; 200.000 pts.
— Premio Nacional de 

Turismo Vega-Inclán, dotado, 
con 250.000 pts. para el escritor 
o periodista español que mejor 
haya cooperado, con sus 
trabajos periodísticos al 
conocimiento y propaganda del 
Turismo Español.

— Premios de Centros de 
Iniciativas Turísticas.

Primer premio: 400.000 pts.
Accésit: 150.000 pts. . •
— Premio Nacional de 

Turismo, para periodistas 
españoles y extranjeros, con 
motivo del cincuentenario de los 
Paradores Nacionales de 
Turismo, dotado con 250.000 
pts.

-Premios Nacionales de 
Turismo para Películas de 
Cortometraje.

Primer premio: 500.000 pts.
Accésit: 200.000 pts.
Las bases completas de las 

disantes convocatorias pueden 
consultarse en la Delegación 
Provincial de Turismo, Alfonso 
I, 6 de Zaragoza..

Farmacias de servicio, d ía y noche
El Castellar 19, Muñoz Alcalde.
San Vicente Paúl 25, Villarroya.
Plaza Santo Domingo 18, Jorge. ,
Urbanización Parque de Roma,bloque G, Avallan 

Sarrais.
Violante de Hungría (Edf. Hípica) 2-4, Alquézar.

FARMACIAS QUE ADEMAS DEL HORARIO 
NORMAL, CONTINUAN ABIERTAS HASTA 
LAS 10 DE LA NOCHE

Avd. de Cataluña 34, Ruiz Tapiador.
Bretón 26, Gómez M.
Castelar (San José) 71, Muniesa
Cervantes 3, Serrano.
Delicias 30, Prades.
General Lon Lagá (Avda. Navarra 6) 1, Barrós
General Millán Astray (Entr. por Mola) 

Escudero.
Paseo María Agustín 23, Calvo
Paseo Marina Moreno 42, Ortega.
Salvador Minguijón (Las Fuentes) 58, Ors.
Valenzuela (Junto PIz. Salamero) 2, Lérida.

NOTA: Los servicios de Oxigenoterapia pueden 
solicitarse en todas las farmacias o avisando 
directamente al teléfono 257253.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia 
CRUZ BLANCA
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En las carreteras controladas del País Vasco
n Escribe:

■ Al joven muerto en el control de Apamonasterio 
hay que sumar otro hoy en Sestao

■ El cuartel de la Guardia Civil de Durango ametrallado dos 
veces en 15 minutos_

SESTAO (Vizcaya), 26 (Efe).— Un jo
ven de 18 años de edad, resultó muerto es
ta madnigada en Sestao al ser tiroteado el 
vehículo en que viajaba por la Guardia 
Civil debido a que no hizo caso de la señal 
de alto.

La Guardia Civil -según fuentes compe
tentes— dio el alto a los jóvenes que, en lu
gar de obedecer, iniciaron la huida en el ci
tado vehículo, un “Seat 124”, BI-5367-B, 
ante lo que los primeros dispararon.

Como consecuencia de .los disparos re
sultó herido de gravedad Felipe Carro Flo
res, de 18 años de edad, quien murió en la 
ambulancia cuando era trasladado a la ciu
dad sanitaria de Cruces, donde ingreso ca
dáver, a las 5,50 horas.

Otro de los ocupantes del vehículo, 
Gabriel Yusta Bañares, natural de Ortuella 
(Vizcaya), y de 23 años de edad, resultó 
con lesiones de carácter leve, de las que fue 
asistido en el citado centro sanitario y da
do de alta. Este joven tiene antecedentes 
como delincuente habitual contra la pro
piedad.

El tercer ocupante, cuya identidad se 
desconoce, fonsiguió darse a la fuga.

NOT .A OFICIAL SOBRE LOS SUCESOS 
DE APATAMON ASTERIO

BILBAO, 26 (Europa Press).— La 541 
Comandancia de la Guardia Civil de Bilbao 
ha facilitado la siguiente nota oficial sobre 
los sucesos ocurridos en la localidad vizcaína 
de Apatamonasterio, en la noche del pasado 
sábado.

“Hacia las 22,55 horas del sábado, indi
viduos desconocidos, ocupantes de un ve
hículo, posiblemente marca “Seat 124” o 
1430, ametrallaron por su parte delantera 
el cuartel de la Guardia Civil de la localidad 
de Durango, cuya fachada da a la carretera 
C-6322 y concretamente hacia la zona de 
los garages, resultando con numerosos im
pactos los pabellones habituados, situados 
contiguos a dicha zona.

La agresión fue repelida por un centinela 
del acuartelamiento. El coche circulaba en 
dirección a Durango. Posteriormente, 15 
minutos después, hacia las 23,10 horas, vol
vió a ser ametrallado dicho acuartelamiento 
por su parte posterior, haciendo impactos, 
de nuevo, los disparos en la parte habitada 
de los pabellones.

En ambas ocasiones, los atentados fue
ron realizados con armas ametralladoras, en
contrándose casquillos 9 milímetros Parabe- 
llun, marca “Geco”.

Inmediatamente a dicho suceso se orde
nó montar los oportunos controles, uno de 
los cuales se situó en el kilómetro 34,600

UN GRUPO^E^JNIVERSITARJOS 
ADyiERTEJDEkP.ELIGRO DE yi^ 
POSIBLE NEGOCIACION CON ETA
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Lo del precio estable ha sido como tratar de 
arreglar la inflación con pegatinas.
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BILBAO, 26 (Europa
Press).— Un grupo de 42 pro
fesionales, procedentes de 
ramas del Derecho, la Psico
logía, Economía y las Letras 
han enviado a “Hoja del Lu
nes” de Bilbao un informe 
sobre la actuación de ETA y 
advierte de los peligros de

■
 QOS ZARAGOZANOS 
’CONDECORADOS 
POR EL REY

La Gran Cruz de Alfonso X, 
el Sabio,a José Joanuin Sancho 
Dronday Miguel Allué Escudero

MADRID, 26(ARAGON/ 
exprés).—Con motivo de la 
onomástica del Rey de Es
paña, don Juan Carlos ha 
concedido diversas condeco
raciones a relevantes perso
nalidades de la vida española.

Entre ellas figura la con
cesión de la Gran Cruz de 
Alfonso X el Sabio, a don 
José Fermín Sancho Oronda, 
presidente de la Confedera

de la carretera comarcal 6322. Dicho con
trol fue montado en un tramo recto de la 
carretera, iluminado por las luces de la 
fábrica “Aceros Bellota”, y con las adecua
das señales de tráfico, de acuerdo con un 
gráfico que se ha facilitado a los medios in
formativos, con las normas precisas para 
estos casos.

Este control, hacia las 23,40 horas, dio 
el alto a un vehículo que circulaba por la 
carretera C-6322, en dirección a Elorrio y 
que resultó ser marca “Seat” matrícula 
BI-7185-F, que no respondió a dicha señal, 
rebasando en 32 metros, al encargado de 
realizarla, continuando su marcha, siendo 
objeto de varios disparos efectuados por 
la fuerza encargada de cubrir la realización 
del control.

Dichos disparos alcanzaron el vehículo, 
resultando muerto don José Emilio Fernán
dez Pérez, de 16 años de edad, soltero, es
tudiante y vecino de Elorrio. Resultaron he
ridos de carácter leve el conductor del ve
hículo, don Manuel Cenitagoya Madariaga, 
de 64 años de edad, mecánico dentista, na
tural y vecino de Elorrio, y también don Jo
sé Félix Marías Maturana, de 16 años de 
edad, soltero, estudiante y vecino de Elorrio.

La fuerza actuante proveyó lo necesario 
para evacuar a los heridos, a la mayor rapi
dez, al ambulatoria de la Seguridad Social 
de Durango, trasladándoles en dos vehículos 
particulares. Se acompaña a la presente no
ta un croquis descriptivo del control, en el 
que se aprecia la forma de realizarse este y 
d modo en que acaecieron los hechos. Se 
instruyen por el juez instructor del caso las 
oportunas diligencias”. •

DECLARACIONES DEL CONDUCTOR

Por su parte, el conductor del “Seat 850” 
que resulto tiroteado en el control, don Rol
do Manuel Cenitagoya Madariaga, de 62 
años de edad, ha declarado a ^‘Hoja del Lu
nes” de Bilbao: No vimos el control. Iba
mos tranquilamente hablando cuando, de 
pronto, escuchamos las detonaciones. Aga
chamos la cabeza, instintivamente, para pro
tegemos. José Emilio Pérez no volvió a le
vantarse, cayó, alcanzado por los disparos, 
sobre sus rodillas, por el retrovisor vimos 
que los que disparaban eran guardias civiles. 
Entonces tratamos de frenar, pero una bala 
me había alcanzado la pierna y no tenía 
fuerzas para pisar el freno. Por fin nos detu
vimos. “Parece mentira lo que han hecho 
ustedes”, les dije a los guardias civUes que 
se acercaron”.

“BUENA LA HEMOS HECHO”

“Al ver quiénes eramos —añade el señor

una posible negociación ofi
cial con la organización para 
llegar a un entendimiento 
real que conduciría a la pa
cificación del País Vasco.

En el informe se dice: 
*“ETA es perfectamente con
secuente. Su estrategia y ob
jetivos tácticos los ha ex-

ción de Cajas de Ahorro y 
director general de la Caja 
de Ahorros de Zaragoza, y a 
don Miguel Allué Escudero, 
también zaragozano, direc
tor general de la Confedera
ción Nacional de Cajas de 
Ahorro, hijo del que fue al
calde de Zaragoza y catedrá
tico de la universidad cesa- 
ragustana, don Miguel Allué 
Salvador, de grata memoria.

puesto repetidas veces. Los 
ha hecho públicos con per
fecta claridad. Que su línea 
de actuación aún sorprenda 
a técnicos y profesionales, 
no se debe a que ETA la 
oculte o disimule.

Su objetivo —dice el in
forme— es claro: conseguir 
un estado socialista, inde
pendiente, reunificado y eus- 
kaldum. ETA se propone la 
destrucción del estado bur
gués y su sustitución por un 
estado de los trabajadores. 
Un estado vasco es hoy, pa* 
ra ETA, el único marco po
sible para el ejercicio de ia 
soberan ía por el pueblo vas
co. Su función, desequili
brar cualquier sistema polí
tico y su objetivo, la genera
lización de la lucha armada 
y la formación del ejército 
popular. Todo ello ha sido 
expuesto con claridad en su 
revista "Zutik” de febrero 
del año actual.

Por otra parte, ETA se 
siente incómoda y molesta 
al observar cómo son otros 
los que van recogiendo y be
neficiándose preferentemen
te de los frutos de su activi
dad. Al parecer, la dictadura 
franquista, la opresión, la 
forzada clandestinidad, co
mienzan a ser argumentos

Cenitagoya— uno de ellos dijo, buena la he
mos hecho.. ¿Pero no han visto ustedes el 
control?.. No, le respondió, no hemos vis
to nada”.

El señor Cenitagoya —según ha explica
do— sahó de Durango hacia las 11,30 de la 
noche, para dirigirse a Elorrio, su lugar de 
origen. En la carretera vio a tres jóvenes que 
hacían auto-stop, reconociendo entre ellos 
a un amigo íntimo de su hijo, por lo que pa- 
ró_el vehículo y los montó. Tres kilómetros 
más adelante detuvo el coche a ruego de uno 
de los jóvenes, que vivía en las proximida
des. Continuaron el recorrido y, unos dos
cientos metros más adelante, vieron señales 
de prohibición de circular a más de 40 y 
prohibido circular a más de 20, pero no vie
ron ningún control de la Guardia Civil, se
gún han declarado.

A continuación escucharon los disparos, 
resultando muerto José Emilie Fernández 
Pérez, que estudiaba en la Universidad Labo
ral de La Coruña y hacía una semana que 
había llegado a Elorrio. A consecuencia de 
los disparos, el señor Cenitagoya resultó he
rido en la pierna derecha, a la altura de los 
gemelos, y fue sometido a una operación 
quirúrgica que duró tres horas, y José Félix 
Marías Maturana, con dos impactos de bala 
en el antebrazo y rozadura de bala en la 
pierna.

A la uña y media de la tarde de ayer do
mingo se celebró en Elorrio una asamblea, 
con asistencia de unas 1.500 personas, en la 
que fue leído un comunicado que explicaba 
como habían ocurrido los sucesos y termina
ba diciendo que el pueblo de Elorrio exige el 
esclarecimiento de los hechos ocurridos y las 
responsabilidades a que hubiere lugar, así 
como la disolución de los “cuerpos represi
vos”, como medida para la pacificación de 
Euskadi.

FUNERAL EN ELORRIO

ELORRIO (Vizcaya), 26 (Efe).- Con el 
templo lleno de gente, se-celebró ayer tar
de, en la iglesia parroquial de Elorrio, el fu
neral por el alma de José Emilio Fernández 
Pérez, muerto el sábado al ser tiroteado el 
vehículo enn que viajaba en un control de 
la Guardia Civil en Apatamonasterio.

Acabado el acto religioso, varios miles de 
Sersonas recorrieron en manifestación las ca

es de Elorrio, portando pancartas, que en
tre otras cosas decían: “Hasta cuando”, 
“más muertos no” y “Josemi tu muerte no 
será en vano”.

La manifestación, durante el recorrido, 
pasó por delante del cuartel de la Guardia 
Civil. Fueron momentos de tensión, no obs
tante no se produjo ningún incidente.

poco sólidos para la prolon
gación de su existencia y la 
lucha armada, y ETA se rea
firma una y otra vez en su 
negativa a aceptar la reali
dad del cambio político y 
social. ETA insiste constan
temente en lo que llama 
“dictadura militar española 
en Euskadi”, “Fuerzas Ar
madas que invaden nuestro 
territorio", régimen de dic
tadura militar que se asien
ta en el ppoder”. Slogans re
petidos continuamente para 
que sean asimilados y justifi
quen su lucha.

Más adelante el informe 
insiste en que ETA está mos
trándose hábil en el tema de 
posibles negociaciones con 
el Gobierno.

Tras señalar que la orga
nización se opone a las ne
gociaciones cita las siguien
tes frases de ETA: “Las mo
vilizaciones en la calle y la 
lucha armada son las únicas 
razones de fuerza real que 
nos- situarán en una correla
ción de fuerzas reales favora
bles para arrancar un armis
ticio, armisticio de victoria".

Y —sigue el informe— 
ETA sólo ha ofrecido un al
to el fuego a cambio de lo 
que pide.
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Filosofías 

de los precios 
estables
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Aburridos de su ardua tarea, los ministros deci
dieron alegrar el país con un chiste. Y no se les j 
ocurrió otro mejor que el del precio estable,

-2- I
Es conveniente continuar metiéndose con los 

precios estables, para que la superestructura sepa 
que no nos hemos olvidado del precio estable.

-3-

Si el Gobierno predicase con el ejemplo, a estas 
horas tendríamos la gasolina con la etiqueta de 
precio estable.

La verdad es que hasta ios precios adheridos a 
lo del precio estable resultan carísimos.
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Mi hijo pequeño creé en ios Reyes Magos. En lo 
que no ha creído jamás ha sido en lo de ios precios 
estables.

-6-

Aunque se sabía que lo del precio estable no so
lucionaría nada, se promocionó por si a alguien le 
subía la moral.

-7-

Un precio estable por cada diez mil inestables.

-8-

Hemos tenido precios estables para los artículos 
absolutamente innecesarios.

Salarios estables y precios inestables.

REUNION- 
CONSTITU 
CIONALISTA 
MEJICO-

MEJICO, 26.- Un encuentro 
de constitucionalistas de Espener 
Méjico comenzará hoy lunes, en 
Universidad Nacional Autónom 
de Méjico (AM), y terminare 
viernes próximo. ,

La Oficina de Prensa de 
Universidad precisó Q 
participarán siete especialistas P 
cada país, y que las sesiones 
desarrollarán en forma 
ponencias y comentarios. .

Los trabajos y discusión^ 
serán publicados posteriorme 
por la editorial de la Universi 
Nacional.

f REGALOS
LISTAS DE BODA 

la elección más acertada 

la vajilla eneriz,s.a.
Armas, 23 - Sta. Inés, 11
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